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в а ж н е й ш а я  з а д а ч а
МЕХАНИЗАТОРОВ

Наступил тишающий период уборки 
урхмкая. У тружеников селя сопчас нет 
бол'ее важной задачи, чел успешное про
ведение уборки урожая и хлебозаготовок 
в короткие сроки 1И без потерь.

Уборка урожая — дело сезонное и 
оч'знь Т1)удселкоо. Она требует напряже
ния всех сил, Бысокопроизвбдителыного 
использования каждой уборочной машины 
и в особонй'ос'ли комбайнов.

Время не ждет! Упустить в|)емя на 
уборке урожая — увеличить- потерн зер
на. .учитывая это, це.редовые комбайнеры 
нашей области используют на хлебоубор- 
ко каяуый погхмЕий час, выполняют и 
перевыполняют сменные нормы выработ
ки, добиваются высокого качества убо
рочных работ.

Впереди в социалистическо'М соревнова
нии комбашгеров области идет ком1байнер 
Чплинской МТС 3. А. Ходоренко. На сче
ту знатного комбайнера у;ке сотни гекта
ров убранного хлеба и тысячи центнеров 
намолоченного зерна. В пос.леднее время 
в среднем его с-меишая выработка, прэзы-, 
шает 20 гектаров, а намолот, например, 
овса нередко больше 30 центнеров с гек
тара.

В чем секрет успеха в работе комбай
нового аг)>егата 3. А. Ходоренко? Прежде 
всего, в глубоком понимании тех задач, 
которые поставлены Ко'Ммунпстической 
партией и' Советски-М' правительством пе
ред хлеборобами Сибири, в том числе и 
перед механизаторами МТС и ко'Лхо.зпика- 
ми нашей области. Секрет успеха в высо
кой дисциплине труда и организованно
сти, в умелом использовании вверенйой 
ему техники.

В нашей о1бласти /Все знают 3. А. Хо
доренко, как опытного комбайнера —- но
ватора и рационализатора, немало сделав
шего для усовершенствования комбайна. 
Его опыт уборки по.теглых и влажных 
х.лебов перенят мнопгаи комбайнерами на
шей о>б.тасти.

Высокие обязательства на период убор
ки урожая взяты большинством комбайне
ров МТС области. Миогие комбайнеры вы
полняют их с честью. Высокопроизводи- 
аельно исно.льзуют комбайны и добивают
ся хорошего качествА уборочных ра:бот 
комбайнеры тт. Ромашов, Зареныш, Рома
ненко из Воронозской МТС, Ширяев — 
из Митрофа-но'вской МТС, Бурыгия — из 
Гынгазовской МТС и многие другие.

Но многочисленные Факты говорят о 
том, что в ряде МТС области еще мало 
что делается для того, чтобы высокопро
изводительно использовать комбайновый 
парк. Так, например, в Асинювекон МТС 
средняя выработка на комбайн очень низ
кая. М.ноте комбайнеры не выполняют 
нормы выработки. МТС ведет х-лебоуб-ороч- 
ные работы намного хуже, чем в прошлом году.

В чем причина этого? Она кроется, 
прежде всего, в том, что директор МТС 
тов. Сидоренко, да и ряд других руководя
щих работников машинно-тракторной 
станции повседневную кропотливую орга
низаторскую работу в комбайновых агре
гатах нередко подменяют администрирова
нием, глубоко не Ли кают в дело, .чало 
интересуются нуждами и запросами меха
низаторов, слабо организуют их на борь
бу за высокопроизводительное использо
вание комбайнов на уборке урожая.

Все эти недостатки стали возможными 
потому,̂  что партийная организация Аси- 
новскоц МТС̂ слабо осуществляет конт
роль за хозяйственной деятельностью ад
министрации, не нроводит повседневно 
сре.ди механизаторов массово-по.титиче- 
скую работу, допускает фор.чализм в ру

ководстве социалистическим соревнова
нием ко.мбайнеров. В МТС .много опытных 
ко.м15айнеров. Некоторые из них, как, на
пример, (Смотрин, Якубо!!, работают на 
уборке урожая высокопроизводительно. Но 
опыт их работы не стал достоявием! дру
гих. Больше того, многие хорошо знаю
щие сво'е дело комбайнеры не выпо.тняют 
нормы выработки, потому что нм не соз- 

'данпся веоб-ходимые для высоконреизводи- 
тельной работы услов1ИЯ.

С подобным отношением к организации 
комбайновой уборки урожая надо покон
чить! Долг инструктсфских групп paiiKO- 
мов ЕНОС по зонам МТС, партийных ор
ганизаций, еовзтеких органов, руководи
телей и специалистов МТС — широко 
распространить опыт перэдовых комбай- 
иероБ, сделать его достоянием всех меха
низаторов, занятых на уборке урожая, м>о- 
билизовать вое силы и средства на уси
ление темпов хлебоуборки и хлебозагото
вок.

Борясь за высокие темпы, нельзя забы. 
вать о качестве хлебоуборки. Июньский 
Пленум ПК КПСС потре:бовал установить 
строгий ко'Нтроль за качеством уборочных 
работ с тем, чтобы не допустить потерь 
зерна.

Помня об этом, многие комбайнеры МТС 
области строго следят за качеством убо
рочных ра.^т. Так, например, несмотря на 
пеблагоп|риятные погодные условия ны
нешней осени, высококачественно ведут 
уборку урожая комбайнеры тт. Ходоренко 
— из Чилинской МТС, Вогдапгкин — из 
Урта.\гской МТС, Баринов — из Галкин- 
ской МТС. Таких примеров можно приве
сти иного, но часты еще случаи больших 
потерь зерна на хлебоуборке. Неред
ко допускается работа комбайнов без 
зерноуловителей, а на полеглых хле
бах — без колосоподъемников, что 
дет к увеличению потерь урожая, 
например, комбайнер Громышевской 
тов. Карышев при убррке урожая 
пускает огрехи, оставляет на каж.дО'М 
квадратном метре 50—70 колосьев. Ото 
он считает нормальным, так как нынче 
хлеб густой. Эту вредную точку зрения 
разделяют комбайнеры этой лее МТС 
тг. Олефир. Тищенко и другие. Такие 
примеры не единичны.

Эта недопуснимо! Хлеб — богатство 
Родины. Надо усилить борьбу за хлеб, 
закрыть все каналы потерь зерна!

Высоки© темпы, большой намолот зер
на, отличное качество — вот к чему дол
жны стремиться все комбайнеры области.

Задача руководителей МТС, колхозов — 
создать комбайнерам все условия, неоохо. 
димые для их успешной 1)аботы. Позабо
титься о своевременном обкашивании мас
сивов хлебов, предназначенных под ком
байновую уборку, о бесперебойной отвозке 
зерна от комбайнов, подвозке горючего и 
воды, о создании хороших культурно-бы
товых условий для механизаторов.

Массово-политическая работа партийных 
органи,зац1иц, работа организаторов на 
комбайновой уборке должна быть под. 
чинена главной цели. Партийные ор
ганизации должны разъяснить всем кол
хозникам и работникам МТС, что успех 
выполнения плана сдачи хлеба государст
ву, обеспечение колхозов семенами, зерно
фураже-м и повышение материального бла- 
ГОСОСТОЯ1НИЯ колхозников и механизаторов 
за-висит от евозвремеяно-го и высококаче
ственного проведения уборочных работ.

Выше знамя сониали-стического сорев
нования на уборке урожая! Механизаторы 
МТС, колхозники, настойчиво боритесь 
за высокопроизводительное использование 
всех к-омбайнов, за отличное качество убо
рочных работ!

ве-
Так,
МТС
до-
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Колхозы и совхозы Московской области 
выполнили план хлебозаготовок 

и озимого сева
Выноляяя исторические постановления 

Центрального Комитзта Коммунистической 
партии _ и Советского прав'ительетва по 
да.дьнейшсму развитию сельского хозяй
ства, колхозы и совхозы Московской об
ласти досрочно — 31 августа выполнили 
государственный план заготовок и заку
пок хлеба. Государству сдано зерна на 
2,1 млн. пудов больше, чем в про1шлом 
году на эту дату. План государственных 
закупо<к выно,днен на 128,3 проц. ' План 
заготовок я закупок важнейшей продо
вольственной культуры — пшеницы вы
полнен на 192 процента.

Кол.хозы и совхозы области обеспечили 
себя семенами яа весенний сев 1955 года 
и про-должают продажу зерна сверх плана 
в порядке государственных закупок, за
сыпают фура:кные, страховые фонды и 
производят выдачу хлеба на трудодни 
колхозникам.

Колхозы и совхозы области, борясь за 
Обеспечение высокого урожая будущего 
года, в лучшие агротехнические сроки, к 
30 аргуста, завершили сев ожмых куль
тур. Значительно перевыполнея план се
ва озимой пшеницы. Больше, чем в прош
лом году, под озимые посевы внесено 
удобрений. На площади свыше 70 тыс. 
гектаров под озимые посевы внесены ор
гано-минеральные с.чеси удобрений по ме
тоду Всесоюзной академии сельскохозяй- 
ствевных наук имени В. И. Ленина. На 
значительных площадях сев озимых куль
тур проведен узкорядным и перекрестным 
способами.

В настоящее время труженики сельско
го, хозяйства Московской о(бласти завер
шают Уборку яровых зерновых, произво
дят силосование кукурузы и подсолнеч
ника, приступили к уборке картофеля я 
овощей. (ТАСС).

Выполнили план хлебозаготовок
Колхозники, колхозницы, рабочие и 

специалисты совхозов и машинно-TpaiKTop- 
ных станций Станиславской области, Ук
раинской ССР, борясь за претворение в 
жизнь решений июньского Пленума ЦК 
КПСС, соревнуясь с хлеборобами Дрогоб'ыч. 
ской области, досрочно выполнили уста
новленный на 1954 год план сдачи хлеба 
государству по обязательным поставкам, 
возврату ссуд, натуроплате 'за работы МТС 
и по государственным закупкам—всего на

102 процента. План заготовок важнец- 
шей продовольственной культуры — пше
ницы перевыполнен.

Колхозы и совхозы области полностью 
обеспечили себя семенами на озимый и 
весенний сев. Колхозы продолжают сдачу 
.хлеба государству по врученным счетам 
за работы ■ МТС, продажу хле!ба в поряд
ке государственных закупок л производят 
выдачу хлеба кол.хозвикам на трудодни.

(ТАСС).

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ ХЛЕБОУБОРКИ— ВСЕМ 
МЕХАНИЗАТОРАМ И КОЛХОЗНИКАМ ОБЛАСТИ!

Х л еб — государству
ШЕГАРКА. (По телефону). Среди колхо

зов района первенство по хлебосдаче за
нимает сельхозартель имени Ворошилова. 
В государственные закрома колхозники 
этой сельхозартели уже сдали свыше 
1.200 центнеров зерна HOiBoro урожая. 
Колхоз неревыполняет график хлебосдачи.

С перевыполнением графика ведут хле
босдачу сельхозартели «Новая жизнь», 
«Молот» и другие.

ПАРАБЕ,1Ь. (По телефону). Передовые 
колхозы района с первых дней уборки 
урО'Жая организовали сдачу зерна государ
ству. На 278 процентов выполнил авгу
стовский графив хлебосдачи колхоз имени 
Мичурина, на 140 процентов — колхоз 
имени Жданова. Успешно выполняют 
первую заповедь перед государством так
же сельхозартели «Новая жизнь», «Путь 
к коммунизму» и другие.

Главное — слаженность 
в работе

Наш комбайновый агрегат работает на 
полях первой полеводческеп бригады ко.т- 
хеза имени Ворошилова, Колпашевского 
района. Перед уборкой мы осмотрели 
массивы хлебов.

Совместно с правлением колхоза мы 
заранее составили рабочий план уборки. 
Большое внимание уделили подбору обслу
живающих комбайн людей. С первых 
дней уборки все члены комбайнового аг
регата работают дружно, слаженно. Намо
лоченное зерно отгружается на ходу, без 
задержки отвозится на ток и сушилку, 
углы массивов обжинаются жатками.
. Мы систематически перевыполняем за
дания. Например, 23 аюгуста мы убрали 
15 гектаров при норме 10 гектаро'В, 25 
августа — почти 20 гектаров. С 23 по 
29 августа, несмотря на неблаготгриятную 
погоду, мы убрали 100 гектаров хлебов 
. Мы строго соблюдаем распорядок рабо
чего дня. С пяти часов утра начинаем 
уход за комбайном п трактором, в котором 
участвуют • все члены агрегата. Я внима
тельно осматриваю двигатель и важней
шие узлы комбайна-

Работаем весь световой день без остано
вок. В обеденный перерыв меня подменя
ет мой помощник, а я тракториста Исае
ва. Если позволяет погода, то работаем 
до 1—2 часов ночи. Электроосвещеннем 
агрегат оборудован.

Особое внимание я уделяю работе моло
тильного аппарата. Все узлы молотильного 
аппарата отрегулированы так, что даже 
при самых высоких оборотах зерно не по. 
падает в солому и полову.

Уборку, как правило, ведем на низком 
срезе. Поля у нас неровные, поэтому 
комбайн иногда на ходу накреняется. В̂ ре- 
зультате зерно скапливается на какой-то 
одной стороне очистительных решет, что 
ведет К потерям. Чтобы этого не до
пускать, мы поставили вдоль решета пер
вой очистки (посредине) деревянную 
планку. Теперь даже при наклоне ком
байна хлебная масса распределяется на 
ренгетах равномерно.

Повышению производительности труда 
комбайна способствует хорошая работа 
тракториста тов. Исаева. Трактор у него 
всегда работает бесперебойно.

Мы прнлолнш все силы в тому, чтобы 
выполнить взятое социалистическое обяза
тельство — убрать за сезон 450 гектаров 
хлебов, добиться высокого намолота зерна.

Н. ФУНТИКОВ, 
комбайнер Чажемтовской МТС 

Колпашевского района.

★  ★

Намолачиваю по 33 центнера 
зерна с гектара

За 4 года работы комбайнером мне еще 
не П1риходн.1тсь убирать хлеб в таких 
трудных условиях, как в .эту осень.

Густой хлебостой, частое перепадай не 
дождей затрудняют уборку урожая. Одна
ко трудности меня не испугали. Свой' 
комбайн «Коммунар» я подготовил за
благовременно к работе в любых условиях, 
хорошо его отремонтировал, произвел не
которое нефеоборудование в устройстве 
механизмов. Для того, чтобы .тучше про
дувало хлебную массу и относило легкие 
примеси, я у скатной доски первой очист
ки поставил щиток. Это л:е усовершенст
вование проделал и у скатной доски вто
рой очистки.

Уборку зерновых культур начал, не 
дожидаясь поспевания, хлебов на боль
ших массивах, выборочным путем. Не
смотря на. частые дожди, мой комбайн ра
ботает производительно. Вместо 8 гекта
ров по норме убираю в день по 9—10 
гектаров.

За 8 рабочих дней я убрал 72 гектара. 
Как будто немного, но с этой площа.ди я 
намолотил 2.402 центнера зерна — в 
среднем по 33,3 центнера с гектара.

В нашей МТС есть отдельные комбайне
ры, считающие, что после дождя в тече

ние 4—5 часов хлеб убирать нельзя, — 
нужно, чтобы он как следует нросох.'Та
кая осторожность мешает делу. В этом я 
убедился на собственном опыте. • После 
дождя К уборке приступаю не позднее чем 
через час — полтора. Комбайн по полю 
веду на первой скорости. ЧтоЙы зерно 
не шло в полову и солому, увеличиваю 
число оборотов распределительного шнека.

Много внимания я уделяю правильному 
распределению времени. При больших ут
ренних росах работу сразу не начинаю. 
Утренний простой комбайна компенсирую 
за счет рабочих часов в вечернв'е и ноч
ное время. Комбайн находится в работе до 
12—1 часу ночи.

Сократил я также простои на заправке 
горючим трактора. Во многом способству
ют успешной работе комбайна члены 
агрегата. Они хорошо знают свои обязан
ности и справляются с ними.

Такая организация труда дает мне воз
можность высокопроизводительно использо
вать свой комбайн в любых погодных 
условиях.

Петр БАРИНОВ, 
комбайнер Галкинской МТС 

Бакчарского района.

Закончим сдачу зерна государству  
к 3 0  сентября

Наш колхоз сдал государству 2 тысячи 
520 центнеров зерна, перевыполнив авгу
стовский график хлебосдачи на 27 проц. 
Всего нам предстоит сдать государст
ву в порядке обязательных поставок и в 
счет натуроплаты за работы, выполнен
ные Турунтаевской МТС, около 6 тысяч 
центнеров зерна.

Сейчас мы сдаем государству езкедневно 
от 400 до 600 црнтнщюв зерна. Мы до
бились этого успеха благодаря хорошей 
нодготовке к приему и подработке зерна 
нового урожая, а также большой помощи, 
оказанной нам шефами — Томской авто
ротой «Союззаготгранса».

Еще до начала уборки урожая мы по
строили 28 крытых токов, отремонтирова
ли и Н0ДГ0Т0В1ИЛИ к пуску 11 Клейтонов, 
3 веялки, 2 СЛОЖНЫХ зерноочистительных 
машины Турунтаевской МТС, механизиро
ванную сушилку «Колхозница», 2 сушил
ки ПЗС-3 и 2 подовых сушилки. Туган. 
ский пункт «Загогзерно» выделил для рабо. 
ты в нашем колхозе зерносушилку «Куз
басс». Недавно на центральной усадьбе 
колхоза закончено строительство нового 
механизированного тока площадью 1.600 
квадратных метров.

Для работы на токах правление колхоза 
выделило постоянных людей на весь пе
риод уборки.

С первых дней массовой уборки хлебов 
на токах и зерносушилках была организо
вана круглосуточная работа. На полях 
сейчас работает 8 комбайновых агрегатов 
Турунтаевской МТС. Комбайнеры тг. 
А. Беляев, Ф. Ринг, И. Скрипкин, 1̂. Бе- 
денков ежедневно скашивают от 8 до 20 
гектаров ржи, намолачивая по 15—20 
цеатнеров зерна с каждого гектара. Хоро. 
шо работает приехавший к нам недавно 
из Ераснодарско’го края комбайнер тов. 
Ващенко. Он ежедневно перевыполняет 
нормы на убо'рке хлебов, намо-лачивая по 
15—20 центнеров зерна с гектара.

Комбайнеры ежедневно намолачивают от 
800 до 1.000 центнеров зерна.

Чтобы обеспечить своевременную подра
ботку и просушку такого количества зер
на, от ко.лхозников, ■ работающих па то
ках и сушилках, потребовалось исключи
тельное напряжение. Образцы труда на 
подработке зерна ежедневно пожазывают 
колхозницы первой полеводческой бригады 
М. Холодова, М. Минаева, Н. Арна, 0. Ше- 
ляева. Они ежедневно подрабатывают на 
Клейтоне по 130 центнеров зерна. Исклю
чительно добросовестно работают на току 
колхозницы второй бригады А. Тарземья- 
нова. А. Ахматова, М. Карпенко, М. Бори
сова, работающие на клейтоне. Они вы
полняют ежедневное задание на 110—120 
процентов.

На центральной! току, расположенном в 
neipBoli брчггаде, подработка зерна механи
зирована. Здесь приводятся в движение 
электромоторами 4 клейтона, зерноочисти
тельные машины ОС-1 и 003. На этом 
току в сутки подрабатывается до 800 
центнеров зерна.

Образцово работают колхозники, заня
тые на зерносушилках. Р. Бочонков,
С. Тарземьянов и другие, работающие па 
зерносушилке «Колхозница», просушива
ют за световой день по 70—80 цеитне- 
ррв семенной тжи. По 25—30 центнеров 
ржи просушивается на остальных зерно
сушилках.

Хорошо работают водители автомашин. 
Особенно хочется поблагодарить шоферов 
автороты тт. Голикова, Климова, шофера 
конторы «Главсельэлекгро» тсв. Виэер и 
многих других, которые с исключительной 
доб'росовестностыо относятся к поручен
ному делу. От села Турунтасво до г. Том
ска они ежеднешо делают по два рейса, 
вывозят на автомашине по 40—50 цент
неров зерна.

Колхозники нашей сельхозартели прило
жат все усилия к тому, чтобы завершить 
годовой план хлебведачи к 20 сентября.

А. оловянишников,
председатель колхоза «Прогресс», 

Туганского района.

Своевременно 
убрать лен

МТС и колхозы Пышкино-Троицкото 
района непрерывно пополняются новейшей 
льноуборочной техникой. Только нынче 
Пышкинская и Сергеевская МТС получи
ли более десяти льнотеребилок. В обеих 
МТС есть льнокомбайны. Располагая эти
ми машинами, колхозы района имели пол
ную воз.можщ|0'сть закончить теребление 
льна не позднее 20 августа̂ .

Однако уборка льна в районе недопусти
мо затянулась. К 31 августа более 40 
процентов льна в колхозах было не убра
но. Причина низких темпов уборки 
льна — плохое использование техники. 
Большая часть льноубо'рочных машин как 
Пышкннской, так и Сергеевской МТС 
простаивает из-за различных технических 
и организационных неполадок.

По договорам с колхозами Сергеевская 
МТС доллгна убраоъ лен с площа.ди 400 
гекта.ров. Ста.нция piaicHoaairaeT 10 льно
теребилками и льнокомбайнами. Если бы 
всю эту технику пустить в ход, то МТС 
выполнила бы работу по тереблению льна 
за 9 рабочих дней. Но прошло уже более 
трех недель с начала уборочной ка.мпа- 
нни, а лен машина.мв МТС убран лишь е 
площа.ди 245 гекта.ров.

Особенно плохо работают льнотеребилкл 
в колхозах имени Калинина и и.чени Хру
щева. . Из 108 гектаров льна в колхозе 

, нменп Калинина убрано 49, из них маши
нами МТС — лишь 21. Работающий в 
этом колхозе ма.шинист льнотеребилки 
Н. Лебедкин с начала сезона убрал лишь 
6 гектаров льна. Машина, на которой он 
работает, весной была плохо отремонтиро
вана и теперь больше стоит, чем рабо
тает.

Одной нз серьезных пршпш, мешаю- 
!цих нормальной рабо'ге .льнотеребилок в 
этом колхозе, является то, что не подго
тавливаются поля. Первый круг тракто
рист, транспортирующий льнотеребилку, 
нередко вынужден делать прямо по льну. 
Лен приминается, смешивается с землей, 
наматывается на гусеницы и катки трак
тора. Пройдет трактор по льну 10—15, 
метров, а потом полчаса стоит: приходит
ся очищать ходовую часть.

Прав.тение колхоза не организует те
ребление льна вручную. Например, в по
леводческой бригаде тов. Плисво вручную 
вытереблено только 6 гектаров льна. 
Здесь несвоевременно связывают лен, вы
теребленный машинами.

Тремя машинами в сельхозартели имени 
Хрущева убрано лишь 86 гектаров льна.

Ни один льнотеребильщик, работающий 
в колхозах зоны Пышкинской МТС, не 
выполняет нормы выработки. Объясняет
ся это тем, что дирекция МТС несерьезно 
подошла к подготовке машинистов льно
теребилок. Лишь за несколько дней до на- 
чала уборки мапшнисты были посланы 
нз колхозов в МТС. Кое^то из них даже 
не сумел ознакомиться с устройством ма
шины. Дирекция МТС не организовала 
обучение льнотеребильщиков, обмен опы
том машинистов, уже работавших ранее. 
Теперь, когда люди выехали в колхозы, 
машины простаивают порой из-за мелочей.

Чтобы в ближайшие дни закончить те
ребление льна во всех ко.тхозах района, 
необходнмо организовать работу льноте
ребильных агрегатов так, чтобы они могли 
выпо.лнять установленные им задания. 
Специалистам МТС следует оказывать 
действенную помощь машшшста.м льно
теребилок, работающим первый год, орга
низовать распространение опыта лучщих 
машинистов.

И. ПОПОВ.

Нй ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСНОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВИЕ
Порядок вручекня наград  

участни кам  BGXB
Главный комитет Всесоюзной сельско

хозяйственной выставки определил - поря
док вручения наград и премий нередови- 
кам сельского хозяйства — участникам 
выставки.

Вручение медалей, а также дипломов, 
уД'Осто.В1еревий и свидетельств .участникам 
выставки будет производиться на местах 
— на совещаниях передовиков сельстгого 
хозяйства в республиканских, краевых, 
областных и районных центрах или же 
непосредство|Нно в колхозах, МТС и сов̂  
хозах.

В Москве свидетельства и медали полу
чат участники ВСХВ, прибывающие из 
дальних районов (Сахалин, Камчатка, 
Якутская АОСР, Тувинская автономная 
область и районы Крайнего Севера).

Автомашины, мотоциклы, велосипеды, 
швейные маши.ны, радиоприемники и дру
гие натуральные премии будут .отправ- 
лятвея в адрес преми.рованных участяи- 
ко'в выставки не.посре.д.ственно в колхозы, 
совхозы и машшно-тракторвые станции. 
На всех премиях (кроме часов) будут 
сделаны надписи; «Премия Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 1954 го
да».

(ТАСС).
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Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Герой Социалистического Тру
да доярка совхоза «Караваево» Г. Д. Смирнова с коровой костромской породы 
«Комса», давшей за лактацию 15.187 килограммов моАока при средней жирно
сти 4 процента.

(Фотохроника ТАСС).
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В д р у : ^ б е  с н а у к о й
Колхоз имени Мичурина, Алма-Атин

ского района той же области, — крупное 
многоотраиевое хо,зяйство. Его доход, воз
растая из года в год, в минувшем году 
превысил пять миллионов рублей. Предсе
датель колхоза агроном I. С. Манько рас
сказал в конференц-зале выставки боль
шой группе экскурсантов о работе этой 
передовой сельхозартели.

За колхозом закреплено свыше четырех 
тысяч гектаров земли, из них 1.527 гек
таров пашни Земля используется по-хо
зяйски. На каждые сто гектаров пашни в 
прошлом году получено 132 центнера мо
лока и 69 центнеров мяса.

Колхоз установил тесную связь с науч
ными учреждениями — с Казахским фи
лиалом Всесоюзной академии сельскохо
зяйственных наук имени В. И. Ленина, 
Казахским инстит'утом животноводства, с

Каскеленскон селекционной станцией и 
применяет на практике достижения науки 
и передового опыта.

Тов. Маньк-о привел такой пример. Ле
том травы на пастбищах выгорали, и кор
мов для скота не хватало— удои остава
лись низкие. Научные работники помогли 
организовать зеленый конвейер, подобрать 
культуры для него. Теперь скот обеспе
чен сочными кормами. На пастбище для 
скота выстроен механизированный летний 
лагерь. За последний год надои молока на 
племенной ферме удвоились и достигают в 
среднем четырех тысяч килограммов от 
коровы.

В других отраслях хозяйства также 
ншроко используется опыт передовиков 
науки и практики. Выращивание в торфо
перегнойных горшочках рассады ранней 
капусты позволило удвоить урожай и до

вести его до 70 тонн с гектара.'Посадку 
картофеля произвели квадратно-гнездовым 
способом и полностью механизировали его 
обработку. Урожаи этой культуры также 
резко поднялись.

Большое внимание уделяется учету 
труда и правильному начислению трудо
дней. С января введена ежемесячная вы
дача денежных авансов. За август на 
трудодень в виде аванса придется от ше
сти до семи рублей. Многое получают 
колхозники и в порядке дополнительной 
оплаты, выдача которой происходит не
медленно после реализации продукции.

В ближайшие два года урожай
ность полей и продуктивность скота наме
чено еще больше увеличить с тем, чтобы 
в 1956 году, довести доход до 7,5—8
миллионов рублей. (ТАСС).

Землесос
„Малютка"

«Малютка» — таж называется новая 
пловучая землесоснм установка конст
рукции лауреатов Сталинской премии 
А. М. Царевского и Б. И. Пугавко. Она. 
предназначена для очистки от ила пру
дов, водоемов, оросительных и осуши
тельных каналов, а тааеже для углубле
ния русла малых рек. Ее можно также с 
успехом использовать как передвижную 
насосную станцию для орошения полей.

Действующая модель «Малютки» в од
ну пятую натуральной велггчины демон
стрируется в павильоне «Водное хозяй
ство»: она помещена в бассейне, напол
ненном водой.

По внешнему виду этот землесос на
поминает небольшое судно. В носовой 
его части находится опущенн-ая в воду 
металлическая труба. Установленный 
на судне насос засасывает через нее ил 
с водой и гонит по п.товучему трубопрово
ду на берег. За час работы зсдм-тесос «Ма
лютка» может удалить около 25 кубомет
ров ила или грунта.

Демонстрация модели в действии неиз
менно вызывает живейший интерес посе
тителей павильона. Экскурсовод тов. Иса
ев рассказывает:

— В случае надобности трубопровод 
можно наращивать и подавать но нему 
воду с илом или одну воду на расстояние 
до трехсот метров. Передвигается «Ма
лютка» не совсем обычным спссобом. Ког
да землесос нужно переместить, трубо
провод отсо'бдиняют. Сила выбрасываемой 
струи движет судно вперед.

Обслулагвает землесрс лишь два чело
века. Небольшие размеры и вес — всего 
около 2,7 тонны — позволяют иерсво- 
зпть землесос от водоема к водоему .на 
обычной автомашине. Первые образцы 
землесоса нспользуются для очистки от 
ила прудов в подмосковных хозяйствах и 
на работах по осущению Мещерской низ
менности.

(ТАСС).
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партийная жизньКоммунисты— инициаторы и организаторы соревнования на уборке урожая
Колзовнищ нашей сельхозартели с 

большим воодушевлением претворяют в 
жизнь решения июньсяого Пленума ЦК 
КПСС. Их трудовой подъем возглавила 
партийная организация. Еще накануне 
жатвы партийное собрание пересмотрело 
расстановку коммунистов и комсомольцев, 
утвердило агитаторов по полеводческим 
бригадам, наметило мероприятия по орга
низации социалистического сорев1нова1ния 
за быстрейшее проведение уборки хлеба и 
досрочное выполнение плана хлебозагото
вок. Работа агитколлектива была перене
сена в полевые станы, тракторные вагоя- 
Ч1ИКЯ, на зерноочистительные тока.- Всю 
массово-но'литичеек.ую работу мы сосредо
точили на том, чтобы в>семерно развер
нуть социали1Стичес1Кое сореннование, по- 
в.ысять прошводительЕость труда, укре
пить трудовую дисниплняу на убо-рке уро
жая.

С первых же дней yfopKn соревнование 
приняло широкий размах. Организаторами 
его выступили коммунисты, агитаторы. В 
соревнование включ)и.тнсь полеводческие 
бригады, комбайнеры, подвозчики воды и 
горючего, рядовые колхозники.

Особшшо разгорелось соревиоваггае меж. 
ду второй и третьей полеводчес-кими брига
дами, которыми руководят к-оммунисты 
тт. Емельянов и Ерысенко. На прошлой 
неделе первенство на уборке урожая заня
ла третья полеводческая бригада. Члены 
второй бригады решили, во что бы то ни 
стало догнать своих товарищей. Комму
нист то'в. Емельянов с помощью передо
вых колхозников и агитаторов устранил 
недостатки в оргашзацни труда, укрепил 
дисциплину. С членами бригады были 
проведены беседы о значении своевремен
ной уборки урожая, выпущены боевые ли
стки с цризывом усилить напряжение в 
труде. Итоги работы подводились еже
дневно и обсуждались на производствен
ных совещаниях. Результаты не замедли
ли оказаться. Бригада завоевала первен
ство в социалистическом соревновании. 
Здесь больше 'убрано и сдано хлеба госу
дарству, завершен сев озимых, перевыпол
нен план заготовки грубых и сочных кор
мов для сайта. Бригаде вручено переходя
щее красное знамя кол.хоза, которое она 
удерживает вторую пятидневку.

Напряженная .борьба за первенство в 
соревноваши разгорелась между комбай
новыми агрегатами комбайнеров тт. Коря
кина, Рябова, Астраханцева. Тоэ. Рябов 
убрал 84 гектара и намолотил 1.069 цент
неров хлеба. По 15 центнеров с-гектара 
намо.тачивает комбайнер тов. Корякин.

Партийная организация большое внима
ние обрапщет на гла1Сностъ соревнования. 
В каждой бригаде имеются доски показа
телен, на которые ежедневно заносим ре
зультаты работы колхозников и комбайне
ров. Кроме того, на центральной усадьбе 
артел1и ес‘ть общеколхозная доска показа
телей и дойка почета, куда заносятся 
имена передовых колхозников и механи
заторов. Во всех бригадах установлены те
лефоны. Это дает возможность hoictohhho 
информировать брига.ды о ходе социали
стического соревнования на уборке урожая 
и хлебосдаче.

Большую роль играет в развертыва1нни 
соревнования наша стенная печать. В об-

щоколхозной стенной газете «За урожай», 
редактирует которую коммунист тов. Южа
ков, популяризируются передовики сорев
нования, их методы высокопроизводитель
ной работы. Так, был описан опыт рабо
ты передового комбайнера тов. Рябова, 
лучшего шофера колхоза тов. Аксенова и 
других.

В полеводческих бригадах выпускаются 
боевые листки, в которых показываются 
передовики е0|ревнова.ния, критикуются 
недостатки.

Боевыми по.мощниками партийной орга
низации в мобилизации кодхозяиков и ме
ханизаторов на бы1стре1шее завершение 
убо̂ рки урожая и досрочно© выполнение 
обязательств по хлебосдаче государству 
являются агитаторы. С их помощью мы 
устаяО'Ви.ти доски показателей, оборудова
ли полевые станы наглядной агитацией. 
Агитаторы постоянно бывают в бригадах, 
организуют 1бе1седы, читки газет, выпу
скают. боевые Л1ИСТКИ. Особенно хорошо в 
эти дни работают агитаторы тт. Емелья- 
НО.В, Киселев, Журавлева, Чепурнова и 
друпи©. Они еловом и детом помогают кол
хозникам на уборк© урожая.

Агитатор тов. Еисетев организовал бе
седу о передовом опыте мастера комбай
новой уборки в облас'Ри 3; Ходоренко. Под 
руководством агитатора тов. Чшурновой 
подготовлен KOHnepT сельской худож1ЭСТ- 
венной самодеятельности. Коллектив само
деятельности уже выступил с концартами 
в четвертой и пятой полеводческих брига
дах.

В дни уборки урожая мы провели два 
инструктивных совеща.ния агитаторов. 
Большую помощь в этом нам оказал орга
низатор райкома партии на комбайновых 
агрегатах тов. Панин. Он раюсказал агита
торам о том, как НУЖ1НО готовиться и про
водить беседы среди колхозников, сделал 
для колхозников доклад о международном 
положении.

В ходе социалистического со'ревнования 
повысилась трудовая активность колхозни
ков. В эти дни напряженно трудится под- 
в'озчик горючего и воды тов. Тюменцев. 
Хорошо организовал работу на механизи
рованном току механик колхоза тов. Бату
рин. Ежедневно перевыполняет норму от
возчик зерна от комбайна тов. Горкальцев 
и многие другие.

Колхоз выполнил августовское задание
по хлебосдаче, наращивает темпы уборкц » /
урожая.

В нашей работе имеется еще ряд недо
статков. Осуществляя руководство социа
листическим соревнованием, партийная 
организация не сумела добиться высокого 
напряжения в труде на ряде участков 
уборочных paiooT. Слабо, например, ведет
ся борьба е потерями при уборке хлеба, в 
некоторых бригадах медленно ведется под
работка зерна и т. д.

Партийная организация ставит своей за
дачей— б̂ыстрее ликвидировать недо'статки 
на убо'рке урожая, еще шире развернуть 
социалистическое соревнование с тем, что
бы к 20 сентября завершить косовицу 
хлебов и до 10 сентября рассчитаться с 
государством по хлебопоставкам.

М. ПЕТРОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

«Путь к коммунизму», Томского 
района.

В университете марксизма-ленинизма 
• начались занятия

в вечернем университете марксизма-ле
нинизма при Томском roiPKOMe КПСС нача
лись занятия. Перед началом занятий се
кретарь горкома тов. Соколова сделала для 
слушатетей доклад о задачах университета 
Е деле повышения теоретической подготов
ки кадров.

Затем в группах были сделаны доклады 
о международном положении.

Доцент политехнического института 
тов. Пастиков прочел для слушателей лек
цию на тему «О предмете политической 
экономии». Первую лекцию по послеок
тябрьскому периоду истории КПСС прочла 
заведующая кафедрой основ марксизма-ле
нинизма института инженеров железнодо
рожного транспорта тов. Вельтюкова.

Мой опыт выращпванпя телят
Р а с с к а з  т е л я т н и ц ы  к о л х о з а  и м е н и  М и к о я н а ,  А л е к с а н д р о в с к о г о  

р а й о н а ,  Э .  А ,  Г И Н К Е Л Ь

Рост поголовья крунного рогатого ско
та в нашей артели идет, в ооновно'М, за 
счет молО'ДНЯЕа, выращенного в своем 
хозяйстве. Чт0|бы получить хорошее вы
сокопродуктивно© стадо, работники фермы 
осрбое внимание обращают на сойерл1.ая1Ив 
и кормление молодняка.

В Ж1ивотн0'водстве я рдйотаю десять 
лет; Три года назад, после укрупневия 
нашего колхоза, мне предложили работу в 
телятник©. Рабо4*кть я стала в профилак- 
торном отделении, где телята содержатся 
со дня рождения до 20-дневного возраста. 
В прошлом году через моя руки прошло 
125 телят, всех я сохранила. Благодаря 
правилвному кормлению и уходу за жи
вотными, я добилась средне'̂ уточного 
привеса 500 граммов на голО'Ву, а привес 
отдельных телят достигал 800—1.000 
граммов в сутки. За послэдни© три года 
я воспитала 450 телят 'без един01то слу
чая падежа. Почти две трети лшвотных 
пошли на воспроизводство стада. прош- 
ЛО'М году в порядке до'полиите.тыной опла
ты я получила четырехмесячного теленка 
и 390 литров молока.

Телятник у нас в колхозе типовый. 
Воснитанив телят в нем проводится хо- 
ЛОДНЫ.Ч методом. ' Печей в нем нет. Он 
снабжен большим количеством В1еш1иля- 
щиО'Нных установок: в цектр© каждрй сек
ции телятника имеется вытяжная труба 
с задвижкой. В двух противоположных 
станах каждой сещии сделаны приточные 
трубы (также с йдвижка-ми) для регулн-

\
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Ha снимке: К. С. Манешева — лучшая револьверщица-автоматчица ме
ханического цеха Томского манометрово го завода. Она работает без брака, смен
ную норму выполняет на 200—220 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Почетная и ответственная задача 
газеты „Коммунист севера"

Н А  С П Л А В Е  Л Е С А

В я ер едй  усть-чулы мские сплавщ ики
Инициатор комплексного соревнования 

речников, сплавщикО'В и лесозаготовителей 
— коллектив Усть-Чулымской сплавконто- 
ры сумел не только удержать, но и закре
пить первенство в социалистическом со
ревновании сплавных предприятий обла
сти. По состоянию на первое сентября 
коллектив предприятия выполнил нашга- 
ционный план nocraBiOK леса на 84 про
цента, а августовский план выполнил до
срочно и сверх плана отгрузил 52 тысячи 
кубомет|юв леса. Батуринекий, Улу-Юль- 
ский и Чичка-Юльсв'ий сплавные участки, 
досрочно завершив навигационный план 
приплава леса, про'должают вести сплав 
сверх плана.

Второе место в соревновании за.нимает 
коллектив Нарым'Вкой сплавконтофы, вы
полнивший навигационный план на Т8 
процентов и августовский—на 108 про
центов. Здесь по примеру устъ-чулымских 
сплавщиков ведется повторный сплав по 
рекам Икса, Нюрса и Парбиг, но руково
дители предприятия плохо используют 
возможности, создавшиеся временным 
подъемом уровня воды в р. Чая и в ее 
притоках, медленно ведут повторный сплав 
и по р. Бакчар.

Недостаточную помощь оказывает на- 
рымсвим сплавщикам коллектив Еолпа- 
шевского леспромхоза. Директор тов. Зад- 
ворноБ Б.место организации вывозки дрене, 
сины на берег р. Пиковки, откуда можно 
ее выплавить в текущую навигацию, про

должает «изучать» и «исследовать» этот 
вопрос, не заботясь о том, что навигация 
близится к концу.

Перевыполнила месячный план и Кар- 
гасоюская сплавконтора. Здесь особенно 
хорошо организовала погрузка леса в бар
жи. Погрузочные бригады тт. Дядилева, 
Зарубина, Иванова и Козырева системати
чески выполняют нормы выработки от 170 
до 200 процентов. Они, выступив инициа
торами борьбы за сокращение сроков про
стоя барж под погрузкой на 15 процен
тов, за счет экономии времени обеспечили 
дополнительную перемзку в б’аржах 44 
тысяч кубометров леса.

Томская сплавконтора также выполни
ла aerycTOiBOKHH план поставок леса по
требителям.

Последнее место в соревновании занима. 
ет Асиновская сплавконтора, выполнившая 
месячный план лшпь на одну треть. Лес
промхозы треста «Чульнмлес» не выполня
ют план вывозки леса к местам, с кото
рых возможен Еыплав древесины в теку
щую навигацию, и, тем самым, срывают 
■поставкп леса шахтам Кузбасса, желез
ным дорогам, районам освоения целинных 
и залежных земель.

До конца навигации остается менее 
двух мВсяцев. Директора леспромхозов 
обязаны максимально использовать это 
Bpeĵ i для резкого усиления вывозки ле
са, чтобы как можно больше1 выплавить 
древесины в этом году.

Лучшие профсоюзные никоустановки Томской области
ВЦСПС подвел итоги всесоюзного со

циалистического 1соревно1вання префсоюз- 
яых киноустановок за шесть месяцев те
кущего года. Секретариат ВЦСПС отметил 
работу киноустановок Томского подшип- 
нико'вото завода, завода режущих инстру
ментов, .т©ооп©ревало1ЧН01Ч) ко'мби'ната, Са- 
мусьского судоремонтного завода и мано- 
М'Зтрс'ВО'ГО завода, достигших хорО'Ших ре
зультатов Б выполнении 'условий всесоюз
ного соревно'вания.

Профсоюзные киноустановки нашей об

ласти дали за по.дугодие св©рхпланово1го 
дохода в Го'сударств1енный бюджет свыше 
450 тысяч ру1дей. На киносеансах за 
этот 'Период побывало 716 тысяч чело
век.

. В нервом полугодии бьыо продемонст
рировано 212 научно-популярных и хро- 
яикально-тдокументальных фильмов. Их 
просмотрело свыше 34 тысяч человек. 
Многие научно-популярные и хроникально- 
документальны© ^льмы соцровождались 
лекциями и докладами.

Т ом ская  прист ань перевы полнила  
1 август овский план

Коллектив Томской пристани, держа
щий переходяще1е красное знамя Западно- 
Сибирского речного пароходства, персны- 
ЦОЛ1ВДД августовский план.

Речники пристани выполнили план по 
переработке грузов на 11Б процентов,, по 
отправлению грузов — на 125 процен

тов. План по отправлению пассажиров 
также перевьшолнен.

В ход.е социалистического соревнования 
между грузовыми участками пристани пе
редовое место занял участок Черемошники. 
Он выполнил месячный план работы на 
131 процент.

рования притока холодного воздуха в по- 
MienjeHEe.

При холодном методе воешггашя телят 
особенно важно поддерживать в телятни- 
юе постоянную температуру. Зимой мы 
тщательно етедим за тем, чтобы она бы
ла постоянной — в пределах о—8 гра
дусов .ниже нуля. Нормы кормления те
лят, примерно, те же самые, что и в отап
ливаемых телятниках.' '

Два—три раза в день мы чистим загряз, 
ненную подстилку и подно-вляем ее. Слой 
подстилки в сильные М0|розы доводим до 
25—30 сантиметров, раз в иедедю заме
няем ее. Снеж1ный иней из приточных и 
вытяжных труб, а также с потолка и 
стен удаляем сразу П01сле его появ.леяия. 
Строго следим за тем, чтобы в помещении 
было сухо. Если в клетках и под ними 
намерзает лед, снимаем ©го горячей во)(ой.

Работаю я так: приняв теленка, покры
ваю î ro байковым одеялом и переношу в 
профилакторий с индивидуальными клет
ками. В профилактории рекомендуется 
иметь один— д̂ва опецнальных ящика для 
обсушивания телят. Но у нас таких ящи- 
КО'В нет, и 'МЫ помешаем телят прямо В 
клетки. Если температура в профилакто
рии ниже 8 градусов холода, клетку с 
новорожденным телетком покрываю свер
ху и с боков соломенными матаМ'И. Там 
теленок находится до тех пор, пока окон
чательно о:бсохнет. Через полтора часа 
после рождения теленка королю первый 
раз молозивом. Теленок пьет вволю и вы

пивает полтора—два литра молозива. Вы
паиваю молозиво сразу после дойки, а ес
ли оно остывает, подогреваю его в теп
лой воде до 35—38 градусов тепла. Сла
бых телят пою чаще, чем остальных, но 
небольшими порциями.

Молоком матери пою телецка в течение 
десяти дней, затем перевожу на общ-еЬ, 
т. ©. сбо'рно© молоко. При кормлеиии учи
тываю вес теленка. В нервы© 5—7 дней 
выцаиваю по 4,5 литра мол'озива в сут
ки, затем увеличиваю норму до 6—8 лит
ров на теленка. Пою три раза в день. До 
20-дневного возраста выпаиваю чисто'З 
молоко, -затем нйбольпшии порциями до
бавляю 'В него обрат. В двухмесячном воз
расте телята переводятся на один обрат.

Когда теленку исполняется 20 дней, он 
переводится во вторую секцию, назднаю 
его. приучать к сену. Для этой це.ди на 
ферму доставляется лучшее мелкостебель- 
чато© мягко© сено.

Во второй секции телята содержатся до 
двух месяцев в ищивидуальных клетках, 
■затем переводятся в третью секцию и 
размещаются в групповых клетках. В 
кл'бтках второй и третьей секций устрое
ны кормушки.

Важное значение д.чя роста и развития 
телят имеет минеральная подкормка. Я 
даю им мм, поваренную соль. Хорошо 
давать 'оенной нёЬтой, он богат витамина
ми, пр'едохраняет телят от желудочных 
заболеваний. Оенно-й настой даю телятам, 
начиная с 20-дневного возраста. К еожа- 
лешпо, у наших телятниц не всегда 
имеется такая возможность, особенно зи
мой, потому что к кухне нерегудярто под
возят дрова.

В своэн работе я строго придерживаюсь 
установленного распорядка дня. Чистку 
помещения, кормление и про'гулку телят 
провожу 'Всегда в одно и то ж© время.

В конце декабря прошлого года VIII 
районвбая нартииная конференция Тегудь- 
детекого района обсудила вошрос о ходе 
выполнения постановления Совета Мини
стров ССОР и ПК КПСС «О ликвидации 
отставания лесозаготовительной промыш
ленности». Конференция отметила круп
ные недостатки в работе всех четырех 
леспромхозюш и наметила меры по ликви
дации отставания лесозаготовительных 
предприятий района.

Следовало ожидать, что редакция «Ком
муниста севера» воспримет решение рай
онной партийной конференции как бое
вую программу своих действий, будет ак
тивно вмеппшаться в работу леспромхо
зов, сплавных участков, помотать работ
никам лесной промышленности бороться 
за выполнение государственных планов 
заготовок и вьгоозки древесины. Но этого 
не случилось.

Краткий отчет о работе к-онференции 
О'Иубл]иК'01ван в невогоднем нО'Мере газеты. 
В следующем номере' «Коммунист севс'ра» 
выступил с передовой статьей «Изучать и 
распространять опыт Передовых лв'Созаго- 
товителей».

«В лесозаготовительных предприятиях 
наШ'его района, — говорится в статье, — 
есть немало передо-виков производства». 
Приведя ряд фамилий передо>вых механи
заторов, газета делает вполне правильный 
вывод. «Внедрение . нового цикличного 
метода труда в леспро'.мхоза-х, — говорит
ся в заключение в передовой статье, — 
распространение опыта передовых рабо
чих, ин̂ кенерно-технических работииков 
на производстве является сейчас, детом 
первостепенной государственной важно>- 
сти. Поотому каждый руководитель пред
приятия, парнийно-профсоюзны© организа
ции должны понять, что̂  чем лучше они 
будут заниматься этими вопросами, тем 
успеш1нее справятся с планом лесозагото-
ВО'К».

Ск)вет газеты прави.тен, но беда в том, 
что, высказав этот совет, редакция посчи
тала на этом свою роль выполнен
ной. Материалы о лесной лтюмышленно- 
сти на страницах «Коммуниста севе
ра», КЯ'К и раньше, стали появляться от 
случая К случаю. А за май и июнь газе
та опубликовала на эту тему лишь пять 
информаций.

Работники реда.вции не бывают в лесо
секах, они не знают истинного полоЖ’Сния 
дел в-лесной промышленности района — 
отсюда и все последствия.

В номере за 5 августа газета напечата
ла обстоятельный отчет о совещании хо
зяйственного актива Берегаевскот о лес
промхоза. Конечно, такой маиеризд опу
бликовать следовало. Но ограничиваться 
этим нельзя. Газете давно пора вникнуть 
в работу Верегаевского леспромхоза глуб
же. Этот леспромхоз — передовой в райо
не. Июльский план Берегаевский леспром
хоз завершил с перевыполнением. Что 
принесло успех берегаевца|М? Главным 
образом то, что рять мастерских участков 
леепроихоза перешли на цикличный ме
тод работы. Среди передовиков социалп- 
стического соревнования лесозаготовите
лей области- В'се чаще стали появляться 
имена мастеров Берегаевежого леспромхо
за — Салагаева, Дееяткина, Шабаршина, 
Соколова. Их участки в августе почти 
ежедневно давали цикл или более цикла. 
По «Коммунист севера» не пиШ'Вт об их 
работе, не учит на их опыте других.

Нет в газете и критики. «Коммунист 
севера», например, упорно умалчивает о 
работе Тегульдетского, Средне-Чулымско

го и Еуяновского леспромхозов. Между тем, 
эти предприятия работают крайне плохо. 
Они систематически не выполняют планов 
заготов&н и вывозки леса, занимают са
мые последние места в соревновании ле- ■ 
созагетовителей области. В этих леспром
хозах очень плохо использу'бтся техника, 
особенно тракторы ЕТ-12, здесь плохо ор
ганизован труд рабочих. Большинство 
кадровых рабочих занято на второстепен
ных и хозяйственных, работах. «Коммуни
сту ceBiepa» давно следовал'о вмеша'гься в 
работу этих отстающих предприятий. Де
ловая критика н5, страницах газеты Kpi'n- 
ных недостатков в работ©, мо1билизащ1Я 
лесозатотовитедей на борАбу за выполне
ние планов вывозки древесины принесли 
бы 'бесспорно свои положительные резуль
таты. Но гаэета стоит в стороне. Она не 
оказывает влияния на' состояние дел в 
этих леспромхозах.

«Еоммун1Ист севера» не замечает рабо
ты сплавщиков леса, которые в содруже
стве с водниками нынче показали заме
чательные примеры сам'Оотверлс©ниого тру
да.

В тайге ведется строительство новых 
леспромхозов, возникают новые поселка 
лесозаготовителей — все это остается вне 
внимания газеты.

Забыла газета и о своей роли органи
затора. Oî a не освещает и нс организует * 
социалистическое соревнование мехаяиза- 
T'OpoiB, не поднимает коллективы лесозаго
товителей на борьбу за повышение произ- 
водительн'01сти труда.

Работники «Еомиуписта севера» нар'у- 
шают ле‘Н1ИНСК'0с указание о том, что «га
зета должна искать и находить нужные 
ей связи». «Коммунист севера» этих свя
зей не ищет, поэтому не имеет актива 
ни среди лесозаготовителей, ни среди 
сплавщиков леса. Газете не на кото опе
реться в леспромхозах, на мастерских 
участках, в лесосе'ках, на рейдах. В газе
те за текущий год не опубликовано ни 
одного выступления мастера лесоучаст
ка — решающей фигуры в лесной про
мышленности. Не выступают на страни
цах газеты и механизаторы.

Все эти серьезные неД'ОСгагК'И в рабо
те газеты «Коммунист оевера»—резуль
тат того, что ТегульД|етский райком пар
тии плохо руководит своим печатным ор
ганом, он не нацеливает районную газе
ту на решение важнейшей задачи, стоя- 
п(ей перед районом, — на выполнение 
плана заготовки и вывозки леса. Райком 
партии Д'олжан пс.мочь газете в керне из
менить ее отношение к работе лесной п]>о- 
мышленности района. Нельзя забывать, 
что Тегульдетский район по концентрации 
лесной пролышленногти и ее удельному 
весу зани.мает перво© место в области. 
Материалы о работе Л1есозаготовительных 
предприятий, о труде 'И быте леоозагото- 

‘вителей и сплавщиков леса должны в 
каждом' номере |азеты занимать централь
но© место.

Редакция должна привлечь к -участию 
в га;№те шнрокзгй актив из рабочи:̂ , ш»- 
женерно-техшгческпх работников лесной 
промышленности. Необходимо помнить, что 
только с помощью актива газета сможет 
глубоко вникать в работу лесозатотовя- 
тельных предприятий, поднимать корен
ные вопросы работы лесной промыш.ден- 
ности района.

Тегульдетская районная газета может 
и должна стать активным помощником 
районной партийной организации и всех 
работников лесной промышленности рай
она в 1ГХ борьбе за выП'Олнение и пере
выполнение пда'Нов леео'заготошок.Нужна серьезная помощь

На прогулку телят 'Выпускаю на ©торо'й 
день 'После рождения.

iB летне© время воеь М10.тодняк перево
зится на ваи'мку, где об'Орудован загон и 
установлен крытый досчатый навес, на 
заимке о:боруД'Овапа кухня для приготов
ления корма и кипячения воды, имеется 
Д'ОМ для пастухо>в и доярок. (На заимке 
Б'С© лето еодержится гурт донного ско'та).

При пастбищном оодерясаияи телята 
растут быстро и лучше 'развиваются. Пе- 
рев'ОД на пастбищ© провожу постепенно в 
течение неде.ди. Делаю это для того, что
бы не вызвать у телят желудочных за
болеваний. Ввпервый день пасу тмят пол
тора— д̂ва часа, затем время пастьбы уве
личиваю и К концу недети П'8рехо1жу ца 
полный пастбищный день. В дождливые и 
жаркие дни за.тоняю телят под навес.

Нынешней весной я получила 43 те
ленка, переехала с ними на заимку и 
буду здесь до октября.

Я включилась в ©оциалистическое со
ревнование за право участия на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке и 
рвщж.ла добиться средн'есуточного прлве- 
'Са каждого теленка не менее 800 грам
мов.

Правление до.1Жно помочь м-це выпол
нить это обязательство. Необходимо рас
ширить и.меющиися навес ИЛ1И построить 
второй. Мне доба'Вили ещ© группу телят, 
а размещать их на ночь негде.

Нужно пров'ести некоторые ремонтные 
работы и в телятнике. Стены его зимой 
промерзают потому, что плохо npoiKcnona- 
Ч'бны, на потолке мало земли.

Редко бывает у меня и колхозный 
зоотехвив тов. Тычшаская. Она мало ин
тересуется содержанием и кормлением те
лят, никаких советов и указаний от нее 
я не по'лучаю. Надеюсь, что правление 
колхо'За и сцецладИ'Сты будут 'больше ока-
ЗЫВ'НТЬ помощи ЖИВОТНО'Б01ДаМ.

Томский пригородный овоще-животню- 
водческий совхоз должен . обеспечивать 
трудящихся г. Томска овощами, каргофе- 
лем и продуктами животноводства.

В. прошлом году совхоз выполнил план 
развития животноводства, урожайности 
зерновых культур и овощей. В нынешнем 
году работники совхоза заняли под овощи 
и картофель значительно большую пло
щадь, широко внедрив передовые квадрат- 
нп-гнез,довой и квадратный еп'оеобы по
садки.

Однако быстрому развитию совхозного 
хозяйства, крутому увеличению производ
ства сельскохозяйственных продуктов ме
шает ряд причин.

Из 6.060 гектаров земли, закреплен
ной за совхозом, пахотных земель только 
940 reiKTapO'B. Это тормозит расширение 
посевов овощных, зерновых и кормовых 
культур. Хозяйство совхоза рассредоточе
но на 5 участках, расположенных от 
центральной фермы на расстоянии от 12 
до 120 километров, это затрудняет Обслу
живание участков. •

Были сделаны нопытки решить земель
ный вопрос путем расширения третьего 
участка, но этот план остался невыпол
ненным. Сейчас решается вопрос относи, 
тедьно прирезки совхозу богашовежого уча
стка, располоасенного в 30 километрах от 
центральной фермы. При таком решении 
B'onpoica снова рассредоточиваются земель- 
нЫ'е угодья совхоза.

Есть ди возможность сосредоточить зем
ли совх'оза в одном месте? По нашему мне
нию, тЗ'Кой выход есть. Следует соединить 
первый и второй заречные участки и при
резать к ним около 1.000 гектаро'В зе
мель, занимаемых в настоящее время раз
личными организациями и индивидуаль
ными огородами. Земли эти используются 
бесцланово, и урожай на них низкий.
. Однако решение этого вопроса беско
нечно затягивается гори'сполкомом и пла- 
НО'В'ОЙ комиссией облисполкома.

Для увеличения производства овощных 
культур' совхозу требуется _ крупная теп
лично-парниковая база. Сейчас в совхозе 
нет ни одной теплицы, З' парниковое хо
зяйство крайне слабо. Главное управле- 
НИ'З совхозов Западной Сибири и Кемер'ов- 
ский трест совхозов не выделили средств 
для строительства тецлиц. Между тем. 
Томскому совхозу можно создать крупную 
теплшшо-парниковую базу около ГЭС-2 
на дешевом и эффективном водном обо
греве.

Совхозу отпущено на строительство в

1954 году 1.352 тысячи py6.jefi, освоено 
же лишь 24 процента этой суммы.

Надо прямо сказать, что только своими 
силами, б'бз помощи города, совхоз не су
меет выпо.лнить всего объема работ по 
строительству и капитальному ремонту, 
и отпущенные средства могут остаться 
неиснользованными. Совхозу нужно по
мочь в доставке леса, выделить аитотран- 
слорт и рабочую силу.

Животноводство является еще отсталой 
отраслью в совхозе. Трудоемкие нроцсс- 
сы в животноводстве не механизированы: 
нет автопоилок для скота, подвесных до
рог, не введена э-декгроиеханическая дой
ка и т. д.

Совхоз испытывает острый недостаток 
в транспорте. Для ежедневной работы ему 
требуется 7 автомашин, а работает всего 
две. Главному управлению еовх'озов За̂  
падной Сибири следовало бы немедленно 
'выдетить совхозу транспортные средства. 
Совхоз до сих пор не получил картофель
ного комбайна, в то время как подсобное 
хозяйство треста, столовых, шеющее мень
шую площадь картофеля, такой комбайн 
имеет.

Забыли о совхозе и руководители обла.- 
стН'Ого управления культуры. Кино в сов
хозе бывает редко. Ра'ботники совхоза дав
но не слышали лекций и докладов.

В совхозе нет клуба, бани, яслей, дет
ского са.да, испытывается острый .недо
статок в жилье для рабочих. Половина 
жилого фонда центрального участка совхо
за, занята людьми, не работающими в сов
хозе. Не раз ставился вопрос об освобож
дении совхозных квартир, но пока ничего 
не сделЗ'НО.

Неблагополучное Ц'Олож'ецие в совхО'Зе 
не волн'ует руководи1'8ле|1 Енров'ского рай
кома партии. В течение длительного вре
мени никто из работников райкома в сов
хозе не побывал.

Горисполком и его председатель тов. Да
выдов проявляют полное равнодушие к 
нуждам совхоза. Горисполком только выно
сит два—ТРИ раза в год решения об ока
зании помощи совхозу, но никакой прак
тической помощи не оказывает. Никт-о из 
ру'К'Оводитгл'ЭЙ гО'РИОД'ОЛКОма в сов.хо-зе Н'З 
бывает.

Такое по,мжеш1е дел в Томском совхозе 
дальше остава'ться не может. Горисполком 
должен помочь сЬвхозу поднять свое хо
зяйство. Ио'Мочь не резолюциями, а делом.Н, CQPOKMH,

И. ГУРЕВИЧ.

>
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Соревнование лесозаготовителей
2 СЕНТЯБРЯ

Количество мастерских участ
ков, соревнующихся за системати
ческое выполнение и перевыпол
нение суточного цикла, возросло. 
В сентябре их стало 43. Однако 
многие участки работают еще 
неустойчиво.

2 сентября лучших результатов 
в соревновании добились:

мастерский участок тов. ХРИ
СТИНА Пышкино-Троицкого лес
промхоза, выполнивший 1,8 цик
ла;

мастерский участок тов. ШЕР- 
КСКАС Лайского леспромхоза, 
выполнивший 1,7 цикла;

мастерский участок тов. 
ГВОЗДЬ Лайского леспромхоза, 
выполнивший, 1,5 цикла;

мастерские участки тт. ВОДУ 
Лайского леспромхоза, ГОДИНА 
Ерганского леспромхоза, выпол
нившие по 1,3 цикла;

мастерский участок тов. ДЕСЯТ- 
КИНА Берегаевского леспромхо
за, выполнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тт. КОШЕН- 
КО Зырянского леспромхоза, КИ- 
СЕЛЬМАНА Ерганского леспром
хоза, ФЕДОТОВА Нибегинского 
леспромхоза, выполшвнше по 1,1 
цикла;

мастерские участки тт. ДРОНО- 
ВА Парбигского леспром.хоза, 
МИХЕЕНКО Зырянского леспром
хоза, ПЕТРОВА Лайского лес
промхоза, МАЙСАКА Колпашев- 
ского леспромхоза, АЛЕЕВА Ер- 
гайского леспро.мхоза, ВЕРЕДОВА  
Молчановского леспромхоза, ЛЕВ- 
ЧИКА, СОКОЛОВА, Ш АБАР- 
ШИНА Берегаевского леспромхо
за, ДЕГТЯРЕНКО Пышкино-

Троицкого леспромхоза, выполнив
шие по 1 циклу.

Впервые за все время социали
стического соревнования мастер
ских участков вышли в число пе
редовых коллективов мастерские 
участки тт. Боцу, Гвоздь Лайского 
леспромхоза, Мнхеенко Зырянско
го леспромхоза. По графш1у цик
личности стал работать мастерский 
участок тов. Дронова Парбигского 
леспромхоза и с первых дней 
выполняет установленный объем 
лесосечных работ. За последнее 
время улучшил свою работу ма- 

'стерский участок тов. Бугакова 
Красноярского леспромхоза, но 
взятый темп не закрепил. 2 сен
тября этот коллектив недодал 162 
кубометра леса.

От передовых коллективов в 
этот день значительно отстали 
мастерские участки тт. Павлова 
Калтайского леспромхоза, Зуепича 
Красноярского леспромхоза. Пер
вый из них недодал 60  кубомет
ров, второй — 154 кубометра.

Неизвестно, как работали в этот 
день мастерские участки Чаинско- 
го и Тимирязевского леспромхозов, 
так как руководители этих пред
приятий не обеспечили представ
ление данных для определения 
результатов работы.

Мастерские участки тт. -Федько 
Томского леспромхоза, Пенькова и 
Горбунова Бакчарского леспромхо
за, Русинова Зырянского леспром
хоза, Писарова, Егорова, Батано
ва Лайского леспромхоза и Семе
нюка Пышкино-Троицкого лес
промхоза продолжают работать на 
низком уровне.

П О  П Р И М Е Р У  К О Т Е Л Ь Н И Ч Е С К И Х  П А Т Р И О Т О К

Домохозяйки пошли на производство
Около 60 женщЕн-дом'О.хозяов Чашско- 

го леспромхоза пошли на производство,, 
что'бы высжойодить на основные рабоч’ы 
лесозаготовителей, занятых оа вепомога- 
тольвых и хозяйственных paiooTax. йбея- 
щины-.домохозяйк-и стали работать штука
турами на ремонте Жилых зданий, они 
строят грунтовую дорогу, заготовляют 
газочурку, ротовят котлован для овоще- 
хранидшпца.

Администрация леопроихоза поставила 
задачу привлечь как можно больше жон- 
щин-домохозяек, вторых членов семей не 
только на вспомогательные и хозяйствен
ные работы, но и на основные работы. С 
этой целью намечено организовать обуче
ние женщнн-до1М'0ХО'Зяек таким професси

ям: помощшк электромеханика, элек- 
тропильщик на заготовке газочурки, об
рубщик сучьев, flcBOHBHUHH работу новым' 
инструментом — сучкорезом, разметчик. 
Пока специальных курсов еще не орга
низовано, о1бучение будет производиться 
путем прикрепления вновь пришедших 
на производство к квалифицированным 
механизаторам.

На лесопунктах открыты детские ясли 
и детские сады. Но пока они расположе
ны в неприспособленных по.мещениях. 
Сейчас на самых крупных—Бундюрском и 
Нюрсинском десопуЕктах строятся типо
вые детские учреждения, которые будут 
сданы в эжеплоатацию в о-ктябре.

Первые результаты
По почину Котельнических патриоток 

женщины-домохозяйки Лльмяковского, Ко- 
пы.ловского, Улу-Юль'ского, Чичка-Юль- 
ското, Турганского, Вольше-Юксинского 
лесопунктов Пвгшкино-Троицкого леспром
хоза пошли на производство, 52 домохо
зяйки работали весь август,, и многие из 
них показали замечательные образцы тру
да. Например, тт. Болдина, Вз.тан, Соко
лова, Пшеварская, работая на опжуровке 
леса, ежедневцо перевыполня.ш нормы

в‘ыра.ботки. Каждая из них выполнила ме
сячное задание в среднем на 130 пр<}цен- 
тов.

Хороших результатов дРбились женпщ- 
НЫ-ДО.ЧОХОЗЯЙКИ, освоившие прсфессию 
обрубщика сучьев, тт. Стронянская и 
Ожукина.

Хорошо работает на раскряжевке тов. 
Алексеева. Она выполнила месячную нор
му 1Выр,аботк1Н на 120 процентов. Полторы 
месячных нормы выполнила в августе на 
разделке лесоматериалов тов. Волкова.В стороне от общего дела

Длительное время Куянов'ский леспром
хоз находится в числе самых отстающих 
предприятий области. За восемь месяцев 
нынешнего года он недодал народному хо
зяйству много тысяч кубометров леса.

Одна из основных причин отставания 
леспромхоза в том, что здесь при нали
чии большого количества разнообразной 
техники применяются устаревшие методы 
организации производства.

В большинстве лесозаготовительных 
предприятий комбината «Томдес» успеш
но применяется цикличный м'етод работы, 
позволяющий навести серьезный порядок 
на .тесоссках и значительно увеличить 
заготовку и вывозку древесины. Руково
дители лекшромхоза — директор тов. Но
виков и главный инженер тов. Базяев — 
Могли бы в этом убедиться на примере со.

седнего Берегаевского леспромхоза, где все 
мастерские участкдг работают по' графику 
цикличности и почти систематически вы
полняют и перевыполняют суточные зада
ния. что дало возыолжость этому иред- 
приятию занять одно из ведущих мест 
среди леспромхозов области.

Однако Б КуянО'Бском леспромхозе не 
проявляют заботы о внедрении новой ор
ганизации лесозаготовок. Ни тов. Нови
ков, Ии тов. Базяев не думают о том, что
бы по примеру передовых предприятий ко
ренным образом перестроить работу лес
промхоза.

Был здесь и управляющий трестом 
«Чулымлес» тов. Суханор и оба его заме
стителя, однако от их посещения положе
ние в леспромхозе не изменилось,

В. ДАЛЕКИЙ.

Без перемен
в конце июня Еаргасокский райком 

партии заслушал на бюро отчеты началь
ника Сангальекого лесопункта Картасок- 
ского лесагромхоза тов. Демарнна и секре
таря парторганизации тов. Кузьмина. Бы
ли вскрыты серьезные недостатки в ру
ководстве лесоза-готовками. Начальник 
пункта, мастера, бригадиры не заипма- 
диюь организацией труда в лсс-оое1ках, не. 
веди решительной борьбы за укфепленне 
трудо1В'ОЙ дисциплины и повышени1Э про
изводительности труда лесозаготовителей.

Партийная организация и ее секретарь 
тов. Кузьмин не вникали глубоко в про- 
изво.дственную деятельность леоопункта, 
социалистическим соревнованием не руко
водили, не мобилизо®а.те рабочих на вы
полнение и п©ревыполн©ни1е лесозаготовок.

Бюро райкома КПСС, потребовало от 
тов. Демарина нринжгь меды к устране
нию вскрытых недостатков. Тов. Кузьмин 
был обязан в пятидневный срок обсудить 
на партсобрании решение бюро и наме
тить пра-ктические мероприятия по его 
выпои ненггю.

(лтедовало ожидать, что коммунисты 
тт. Демарин и Кузьмин иримут вс© нео1б- 
ходимые меры к тому, чтобы выполнить 
решение бюро райкома на.ртии. Но этого 
не случилось, и никаких изменений в ра- 
:боте лесопункта не нроизопью. Тов. 1Дема- 
рни принял решение бюро к CBiexciHMio, 
но не вепо.тнению. .Десюиункт из месяца 
в М'Эсяц не выполняет план. Так же от
носится к этому важному решению и то®. 
Кузьмин. Он целый месяц не созывал 
партийно© собравие и не ознакомил ком
мунистов с решением бюро райкома пар
тии.

Произвоцительность труда на ле<»пунк- 
то црод'олжает осташаться краше низкой. 
Большая часть рабочги не выполняет 
норм. Оба мастегрских участка ежедневно 
недодают 100—130 кубометров деловой 
древесины. Лесопункт хорошо оснащен 
техникой, но используется она плохо. 
Плохо используется и рабочая си.та. В 
сводках для леспромхоза указывается 272 
человека, занятых на производстве, по кни
гам учета Ч1ИСЛИТСЯ 310 человек, а в ве
домостях на зарплат!' — свыше четырех
сот человек. Руководнте.ли лестпункта 
плохо знают, на ка.ких работах заняты 
люди, как они расставлены.

На лесопункте нарушается порядок 
оп.таты труда. Акты расчета рабочих ви
зируются не начальником лесопункта, как 
это требуется, а бригадирами, которые 
согласно существующему положению полу
чают зарплату из расчета 3 процента 
от о;бщего заработка бригады. Это позво
лило таким бригадирам, как Вершутис, 
Коробко, завышать заработки рабочим с 
тем, чтобы увеличить свою зарплату. Ко
робко допускал трелевку "не по намечен
ным волокам, а в объезд, чем увеличи
вал расстояние. Треловщикам умышлея- 
HOi пришисывалась древесина, вывезейная 
якобы с дальних делян.

Десятник-строитель Шпитальный пред
ставил в контору лесонункта акты ра
счетов на подвозку к двум щитовым до
мам 164 кубометров пиломатериала. На 
самом деле эти дома ейбраны еще в 1953 
году, и никажого материала к ним нынче 
никто не подвозил. Рн же предъявил акт 
расчета за выкатку из воды 46 кубо
метров леса, тогда как было выкатано 
только 16,5 кубометра. Эти акты были 
допущены Демариным к оплате. По ним и 
многим другим фиктивным документам 
только за 15 дней июля было переплаче
но боле© 6 тысяч рублей, а за несколько 
месяцев сумма переплаты по зарплате 
ввиду всякого рода подлогов превышает 
20 тысяч рублей.

Лесозаготовительный пункт ■ ежегодно 
несет огромные убытки. Нынче только от 
простоя автотракторного парка и обоза 
убы'гок составляет боле© 200 тысяч руб
лей. Причем в эту' сумму не включены 
убытки от перерасхода горюч©г<у и сма
зочных ;цатзриалев. Себестоимость одного 
кубометра древесины возросла.̂  Она пре
вышает плановую на 9 рублей.

Какие ж© выводы сделаны из этого в 
'леонромхоз1е? Можно сказать, что ника
ких. Демарин, Вершутис. Коробко, Шпи
тальный, Янгуковежий— в̂иновники сры
ва государственного плана, и присвоившие 
себе немало государственных средств, ос
тались ненаказанными. Ад.чинистрация 
ограничилась тем, что перевела каждого 
из них с одной занимаемой доля̂ ности на 
другую. Так, Демарину доверено руковод-' 
ство строительной бригадой.

Демарин самовольно выехал с лесопунк
та в с. KapracQiK, гд© бездельничал не
сколько дней. Но и на этот раз ©го не 
призвалй к порядку.

Сангальский л№онункт сейчас возглав
ляет бывший нредседатель рабочкома, лес
промхоза КОММУН1ВСТ тов. Кошевых. Одно
му ему трудно наладить работу мастер
ских участков, помощи лое со стороны 
дирекции леспромхоза оказывается мало. 
Партийная организация поирежнему ос
тается в стороне.

В начале сентября оба мастерских уча
стка должны были начать работу по гра
фику nHK.TiH4H0CTiH. Но они к этому ока
зались н© подгоФовл'енными.

На лесопункте затягивается подготовка 
к зиме, лесные массивы ©щ© не пршяты, 
лесотеки не отведены, строительство верх- 
HILX складов н© намечено. Бригадиры и 
мастера не знают, где будут работать зи
мой. Орывается план жилищного строн- 
телмтва. Строительная бригада, во глав© 
которой отит 1Лсмкярн1Н, рабстает крайне 
п.тохо.

Все эти факты показывают, что в лесо
пункте дела идут по-старому, без пере
мен. В этом повинно и бюро Картасокско- 
го райкома партии, которое, приняв реше. 
ние, не проконтролировало его выполне
ние.

Н. СТАДУХИН.

В ущерб качеству
На Каштаковском лесопункте Зырян

ского леспромхоза разрабатывается пих
товое лесонасаакдение, С|реди которого 
имеется немного усыхающего кедра. Пих
товые деревья в большинстве своем пора
жены напенной или стволовой гнилью, 
кедровые — сухобокостыо. Рациональная 
разделка хлыстов такого древостоя де.то 
сложное, но возмоясное. Производить 
ранюряжевку должен опытный, хорошо 
знающий ГбСТ’ы разметчик. Опыт лесоза
готовителей Скородумовско1го леспромхоза, 
положивших начало социалистическому 
соревнованию за наибольший выход де
ловой древ'генны, и других леспромхозов,, 
последовавших их примеру, доказал целе
сообразность и необходимость иметь на 
раскряжевке, такого разметчика.

Вое это хорошо известно техноруку 
Каштаковского лесопункта тов. Койра, но 
он недооценивает значение этого важно
го дела и не навел порядка на раскря
жевке хлыстов. На этот счет у него есть 
своя точка зрения, которая заключается 
в том, что раскряжевка хлыстов па 
верхнем складе должна производиться 
разметчика и не обязательно, чтобы на 
этой работе был постоянный и квалифици

рованный электропильщик. Отсюда и все 
беспорядки на разделке хлыстов.

На раскряжевке для разметки приме
няется 6—5,5 метра вместо 2 м̂етров. 
Поэто'му II бревна вырезают 5,5 метра. 
По количеству кубометров даевесипы по
лучается много, по в уще'рб качеству. 
Повысился выход низкосортной древесины, 
все больше леса переводится в дрова.

При та.кой постановке дела снизилась 
от};етствениость мастеров за качество ле
са. Они лишь занимаются учетом стреле- 
ванной и раскряжеванной древесины, 
т. е. борются за количество кубометров, а 
качество их не интересует. Они даже пе
рестали маркировать лес. Поэтому при 
сертировке допускаются грубые ошибки.

К чему же привело все это? А в тому, 
что нижний склад, куда подвозится раз- 
.деланная на сортаме1Нты древесина для 
сдачи ее ©плавному предприятию, превра- 
пися в цех m исправлению техниче1Ското 
брака. Здесь дообрубывают сучки, отпи
ливают козырьки, сколы, нроизводят от- 
торцовку, тогда как эта работа должна 
производиться только в лесу.

В этом одна из причин того, что лесо
пункт не выполняет плана лесозаготовок.

И. ЛОСЕВ.

Организации культурного обслуживании—  
повсодновное внимание

(Обзор писем)
в© многих письмах в редакцию иалпи 

читатели хорош© отаьшаютея о работе от- 
/дельных культурно-просветительных уч
реждений.

Тов. Власов из Молчановского района 
сообщает о том, как горячо прижимают 
труженики снлавных участков, располо- 
лювных по реке Чулыму, выступления 
агивбригады клуба Усть-Чульшекой «плав- 
конторы. Агитбригада в августе выезжала 
в подшефный колхоз имени Еарла Маркса, 
выступала перед колхозниками.

«После хорошего вечера отдыха и кок- 
церга |раб'отается лучше», — тажими от
зывами провоясают сплавщики и колхоз
ники ашпбригаду.
. Е сожалению, в культурном обслужи
вании тружеников лесной промышленно- 
■сти и колхозников еще много недостатков.

— Рейд Усть-Чая, — пишет нам тов. 
Конев из Еолпа-ше®ского района, — яв
ляется одним из крупнейших в области. 
Но адинаистрация Нарымской сплавкон- 
торы, а такзке руководители районных 
партийных и советских органов интересу
ются лишь одной стороной жизни рейда— 
выпол1нением плана. А быт и культура 
людей, ВЫПО.ТНЯ10ЩИХ этот план, аа мало 
интересует. Более трех лет добиваются 
лесосплавщики радиофикации своего по
селка. Но органы связи н© идут им на
встречу, хотя Нарымская сплавконтора 
предлагала связистам свою помощь в ус- 
тааовк© столбов и других работах.

— Рабочие крунного лесосплавною 
участка ждут, — говорится в заключе
ние письма, — что областное управление 
связи и трест «Обьлесосплав» примут 
меры для быстрейшей радиофикации по
селка, установления телефонной связи.

Тов. Резинов из Тимирязевского лбе- 
иромхоза пишет,' что в КчДуб© 109-го квар
тала леспромхоза киномеханик А. Мурзаев 
постоянно срывает дем01нстрацию кино- 
каршн для лесозаготовителей.

— ‘Больше 400 человек живет и тру
дится на нашем лесоучастке, — сообщает 
тов. Зимовец с участка 26-й километр 
Томского леспромхоза.—В часы отдыха нам 
совершенно нечем заняться. Еультурный 
отдых лесозаготовителей не организован. 
Клуб всегда закрыт, кинофильмы не де
монстрируются, художественная самодея
тельность отсутствует.

— Отно'Шение к культурному досугу, 
к нуждам лесозаготовителей надо резко 
изменить и улучшить их культурноэ об- 
сдуясивание, — пишет в заключение 
письма тов. Зимовец.

о недостатках в кжнообслуживаниш пи
шет из Межелиновского сельсовета Том
ского района тов. Рубанов.

31 июля в Межениновеком сельской 
клубе демонстрировался фильм «Поэма о 
любви». Зрителям показали первую часть 
фильма, вторую пропустили, на третьей 
аппаратура вышла из строя. Сеанс пере
несли на 3 августа. Собрались зрители 
вторично, — но фильм снова перенесли- — 
на 4 августа.

— Этот случай,—поясняет aETOip пись- 
.ма, — не исключение. В Межеш1новском

клубе воо1бщ© плохо поставлена культур
но-просветительная работа. Заведующая 
клубом то®. Фещевко не организует куль- 
туряо-массовой и воспитательной работы 
с молодеягью. Остаются в сторо-не от это
го агитаторы, лекторское объединение.

Жалобы на плохое кинообслуживаше 
поступают и из других районов области. 
Тов. Моисеев из Еожевииковското района 
пишет о безответственном отношении ра
ботников Шегарского отделения Главкино- 
прока-та, засылающих в насе.денные пунк
ты Старо-Ювалинского сельсовета подряд 
по 2—3 раза одни и те жз кинофильмы.

Плохо организовано К1ИНоОбслулсивани© 
томским районным отделом культуры в 
поселке 26 километра железной дороги. 
Об этом пишет тов. Широв.

Тов. Сазонов из Ео'жевнико'вского рай
она расе н азывает о клубе в сел© Песочно- 
|Дубро-вка. Приходя вечером по-смотреть 
фильм, колхозники стоят или садятся на 
пол и на окна.

— ,Может быть для того, чтобы сде
лать десяток скамеек и установить поря
док Б клубе, нужна помощь областных ор. 
гани:заци11? — пишет автор. —' Нет, кол
хозу имени Чкалова иичего не стоит при
вести в порядок клуб, где вечерами собн- 
pa-ercH кол.хозная мо.1Юдежь. Прсто, прав- 
лени10 кол.хоза 1безразлмчно относится к 
культурным запросам ко-л.хоэннков.

о таком же факте сообщил в газету 
тов. Августовский из Томского района. В 
колхозе «Юный ленинец» имеется хорошее 
двухэтажное здание клуба. Но оно заб-ро- 
шено, стоит с выбитыми окнами, по-ртит- 
ся от непогоды. И в-с© .тишь потому, что 
председатель колхоза тов. Ко1зарев считает 
культурную работу на селе второ-степен- 
иым делом.

&со1бенно пок.азате.тен пример с колхо
зом имени Сталина, Асиновекюго района, 
о котором сообщают в MCbMie тт. Аниси- 
1лова и Горева.

Еолхоз имени Ста.тииа — миллионер. 
Руководители района постоянно приводят 
его в пример. Но какое внимание уде
ляется в этом передовом хозяйстве куль
турной работе?

На центральной усадьб© колхоза-мил- 
лионера нет клуба: здание его занято не 
по назначению. Отсутствует радио. Хоте
ла молодежь устроить спортивную пло
щадку, но прав.ление не оказало в этом 
никакой помощи. Поэтему «спортплощад
ка» БЫГЛЯ.ДЙТ в настоящее время так: на 
небольшой полянке вкопаны две огромные 
жерди, на них кое-как натянута старая, 
изорванная рььбацкая сеть...

Такая картина должна вызывать чувст
во стыда у правления любого колхоза, а 
тем более передового колхоза-мнлдионера.

Письма читателей свидетельствуют о 
недооценке мношми районными организа
циями и правлениями колхозов культур- 
но-просветитедьной работы на селе. G 
этой недооценкой необходимо покончить.- 
Культурная работа — одна из важных 
сторон комм1унистлческого В01епитания тру- ДЯЩИ.ХСЯ.

Лекарственные травы — ценное сырье 
для промышленности

Флора Томской области богата разнооб
разными лекарственными растениями. Ле
карственные растения — ценное сырье 
для нашей фармацевтической промышлен
ности. Пз одних растений приготовляют' 
лекарства, другие ид!  ̂ на приготовление 
витаминов.

Ч)а[рмацевтнческои промышленности 
нужны многие тысячи тонн лекарственно
го сырья. Однако план заготовки лекарст
венного сырья на 1 полугодие оказался 
невыполненньш. Особенно плохо обстоит 
дело в аптеках сел Молчаново, Тогур, 
Красный Яр, Зырянка и Цышкино-Тршщ- 
кое, Срыв выпо.тненпя плана заготовок 
лекарственного сырья объясняется ослаб
лением внимания к этому важнейшему 
виду заготовок.

Нулшо поправить дело с заготовкой ле
карственного сырья. II это возможно. На- 
npiraep, в Парбигском, НарабельскО'М и 
Колпашевском районах одни только школь
ники, стоил© их организовать, собрали 
300 килограммов березовых почек. Аптеки 
в селах Парабелть, Парбиг и в г. Колпа- 
шево также нештохо организовали заготов
ку целебных растений и ягод.

Сейчас наступил пе1)иод сбора плодов 
шиповника, корней кровохлебки, рожков, 
СП01РЫНЫ1, ягод: смородины, черемухи и 
рябины. Нужно привлечь домашних хозя
ек, школьников для ак'йивното участия в 
сборе .текарственных растений и их п.т,о- 
дов.

Н. БАНИНА, 
заведующая отделом заготовок 
областного аптекоуправления.

Б Е С Е Д Ы  И А  Н А У Ч Н Ы Е  Т Е М Ы

о ПРОИСХОЖДЕНИИ ЗВЕЗД
Советские астрономы уделяют большое 

внимание проблеме происхозаения звезд, 
в том числе и нашего Солнца — бл1щай- 
luej'i звезды нз миллиардов звезд, входящих 
в состав огромной звездной системы — 
Галактики. Решевие этой проблемы имеет 
исключительно важное значение.

Одним 113 источников возникновения в 
развития яшанп па Земле является излу
чение Со.тпца, вокруг которого совершает 
свое двиасение наша планета. Многие из. 
бесчисленного ко.тичаства звезд, которые 
ка.а;утся нам небольшими мерцающими 
искорками, — значительно крупнее и 
массивнее, чем Солнце, и излучают в 
■тысячи раз больше тепла й света, чем 
наше светило. Познание за.кономерностеи 
возникновения и развития Солнца и дру
гих звезд, процесса излучения имеет не 
только практический интерес, но и слу
жит делу развития передовой ^материали
стической науки, помогает бороться с 
идеа.дизм'0м, засоряющим сознание людей 
различными предрассудками.

Решить вопрос о происхождении звезд 
невозможно без глубокого понимания того, 
в каком физическом состоянии находится 
вещество во Вселенной. Наука, занимаю
щаяся этим, именуется астрофизикой. Ис
пользуя достижения современной фишки, 
опираясь на всестороинпе данные об из
лучении Солнца, звезд и туманностей, 
ученые-астрофизики открыли разнообраз
нейшие и удивительные состояния веще

ства во Вселенной, состояния, неосущест
вимые в условиях наших земных лабора
торий. Температуры в десятки миллионов 
градусов тепла внутри звезд и 200—250 
градусов ниже нуля в глубинах межзвезд
ного пространства, eltotho'CTH, намного 
превышающие плотность свинца и плати
ны в одних звездах, и ншюе всякого до- 
€тижим1ого в лаборатории с помощью спе
циальных насосов вакуума — в других, 
исключительпой силы магнитные и элек
трические поля, вовникающие на поверх
ности Солнца и звезд,''- — таков далеко не 
полный перечень тех особых, необычай
ных состояний вещества, с которыми__ мы 
сталкиваемся при изучении Вселенной.

Еосмогония звезд — наука о их про
исхождении и развитии̂  — раскрывает 
нам необыкновенную глубину и разнооб
разие состояний II путей развития мате
рии. Эта наука представляет глубокий 
философский интерес. За последние̂  годы 
советская космогония достигла крупных 
уснехов в изучении происхождения и раз
вития звезд. В правильном решении этой 
интереснейшей проблемы нашим ученым 
помогает то, что они paccjiaTpHBaioT явле
ния природы с материалистической точки 
зрения, опираясь на идею постоянного 
развития всех форм существования мате
рии во Вселенной.

Один из наиболее важных успехов со
ветской космогонии — это результат тру
дов академика В. А. Амбарцумяна и его

сотрудников, которые выдвипуля и обос
новали положение, утверждающее, что и 
Е настоящую эпоху жизни нашей звезд
ной системы — Галактики — продол
жается процесс образования звезд. Господ
ствовавшее и поныне имеющее хождение 
в буржуазной науке неправильное пред
ставление о том, что все звезды Галакти
ки образовались одновременно, полностью 
опровергнуто работами советских астроно
мов, на конкретных фактах показавших, 
что nponeoQ образования звезд совершает
ся и поныне.

Давно было известно, что наряду с 
обычно наблюдаемыми одиночными звезда
ми в Галактике встречаются целые и.х 
группы. В большой телескоп или на фото
графической пластинке они выглядят как 
звездный рой. В ряде случаев звезды, 
принадлежащие к одной группе, удалены 
друг от друга, и астрономы заключают, 
что они принадлежат к одной и той же 
группе по их движениям v^̂  в частности, 
по их сходным физическим свойствам: 
излучению, цвету, подобию спекторо-в — 
своего рода паспортов, показывающих, ка
кие атомные процессы совершаются в 
источнике, испускающем свет, какова его 
температура, каким давлением подвергает
ся излучающее вещество.

Звезды, принадлеясащио группе, дви- 
ягутся как в ее пределах, так и вместе с 
ней обращаются вокруг центра всей на
шей звездной системы — Галактики. 
Академик Амбарцумян показал, что такие 
звездные группы не могут образоваться 
путем случайной встречи или объедине
ния отдельных одиночных звезд. Такие 
случайности — событие практически 
невозможное. Эго привело ученого к зак

лючению о групповом характере образова
ния звезд, т. е. к мысли о том, что звезды 
рождаются не по одиночке, а группами, 
включающими несколько десятков или 
сотен их.

Дальнейшие исследования В. А. Амбар
цумяна и его сотрудников показали, что 
все наблюдаемые звездные группы можно 
разделить на два вида. Е первому — от
носятся те, у которых движения звезд в 
пределах группы недостаточно сильные 
для того, чтобы преодолеть взаимное при- 
тя,жение, сдерживающее звезды в неболь
шом объеме пространства, не дающед им 
разбегаться в стороны̂  Е нему принад
лежат системы, состоящие из двух звезд, 
вращающихся около общего центра тяже
сти, системы тройные и кратные. Подоб
ных систем во ■ Вселенной очень много — 
не менее половины от общего количества- 
всех звезд.

Однако наряду с такими долгоживущи
ми -звездными группаш! существуют группы второго вида, т. е. группы . таких 
'звезд, которые расходятся в пространстве. 
В них движение звезд настолько быстро, 
что взаимное притяжение между ними но 
может сдержать их в пределах небольшого 
объема пространства. Существование та
ких неустойчивых звездных групп было 
предсказано теоретически В. А. Амбарцу
мяном и подтверждено наблюдениями в 
самое последнее время. Эти звездные 
группы весьма быстро распадаются и пре
вращаются в группу расходящихся звезд. 
По скорости расширения таких звездных 
групп можно узнать время, в течение ко
торого происходил этот процесс, т. е. оп
ределить возраст звездной группы. Звез
ды, составляющие ассоциацию, как наз

вал академик Амбарцумян распадающиеся 
группы звезд, расходятся, не уеие® совер
шить даже один оборот вокруг Галактики. 
Они живут недолго, а следовательно, не 
трудно замючить. что и возникли они не 
так давно. Их возраст составляет несколь
ко миллионов лет, т. е. возраст, значи
тельно меньший возраста всей нашей га
лактической звездной системы. Здесь нуж
но сказать, что слово «недавно», отн-ося- 
щееся К моменту возникновения звезд, 
следует исчислять весьма большими цифра
ми, так как их жизнь измеряется обычно 
миллиардашг лет. В последнее время было 
обнаружено, что возраст одной из ассо
циаций состамяет всего 'только триста 
тысяч лет. Это говорит о том, что звезды, 
входящие в нее, весьма ио.т-оды.

Чем отличаются звезды, входящие в 
ссстав ассоциаций, от звезд первой груп
пы? Оказа-тось, ч-то они в своем большин. 
стве находятся в состояниях, при кото
рых очень быстро меняется их физическое 
строение, их спектры. Входящие в ассо
циации звезды — очень большой ярко
сти. Они пз.туча.ют огромное количество 
энергии и выбрасывают много вещества 
со своей поверхности. Характерно также, 
что эти группы молодых звезд связаны с 
туманностями, которы̂ ^при рассмотрении 
их в телескоп представляют из себя в 
.большинстве неправильной формы светя
щиеся облака. Некоторые из таких туман
ностей молено наблюдать тмько с помо
щью ©крашенных стекол-фильтров. Они 
испускают не обычный,- как звезды, бе
лый, а только красный или зелейый свет. 
Поскольку известно, что свойством испу
скать свет только определенного цвета 
обладают очень разреженные газы, уче

ные заключили, что .большинство туман
ностей, наблюдаемых в нашей звездной 
системе — Галактике, представляет из 
себя облака разреженного светящегося га
за, в основном — водорода.

В Ерымской астрофизической обсерва- ' 
тории Академии наук СССР в Симеизе 
академиком Шайном и старшим научным ■ 
сотрудником Газе впервые открыто и ис
следовано большое количество водородных 
туманностей. Эти же ученью установили 
связь горячих звезд недавнего происхож- 
денея е газовыми водородньпш 'гуманно
стями, располагающимися в тех же обла
стях пространства, 'гго и горячие звезды. 
Повидимому, газовые туманности связаны 
своим происхождением с молодыми, 
педа1шш образовавшимися звездами. Наи- 
болео правдоподобным является ■ вывод о 
том, что молодые звезды и связанные с 
ними газовые туманности возникли одно
временно.

Ныне возникает вопрос о природе тех 
'Гел, из которых возникают группы моло
дых звезд. Эти тела, или как их назы
вает В. А. Амбарцумян, «протозвезды», 
обладают, повидимому, особыми, пока не 
известными нам физическими свойствами. 
Их природа пока еще неясна, и выясне
ние вопроса о том, что представляют из 
себя «протозвезды», — задача будущих 
научных исследований.

Однако бесспорным является заключе
ние о непрерыввом процессе образования 
звезд во Все.тенной, заключение, полностью 
опровергающее идеалистические «теории» 
об одновременном образовании всей Все
ленной в целом по воле какого-то св-ерх- 
естественного существа.

А. СЕВЕРНЫЙ, 
профессор.
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П омощ ь Советсного Сою за населению  Индии, 
пост радавш ем у от наводнения

Еак уже сообщалось в печати, б Ин- 
диш, в штатах Ассам, Бихар и Западная 
Бзнгалия произошло больш'оо наадление. 
Пострадало много наоэлгзния, на больших 
npocTpaiHiCTBPx уничтожены посевы, д|&- 
сятки тысяч домов разрушены наводне
нием.

28 августа Чрезвычайный и Полно- 
-чочный Посол СССР в Индии М. А. 
Меньшиков посетил Генерального Секрета
ря Минйсте|р1ства иностранных дел Ин
дии Пиллаи и от имени Советского Пра
вительства выразил сочувствие по случаю 
постигшего население некоторых штатов 
Индии :бедствия' от наводнения, а также 
сообщил ему, что Исполком Сонш. Об
ществ Ераоного Ереста и Ерасного Полу
месяца СССР решил внести в Зюнд 
преммр-М1инистра 100 тысяч индийских 
рупий для оказания номощи населению, 
■пострадавшему от наводнения.

Одновреыеяно с переводом указаяной 
суммы для оказания помощи населению 
председатель Ишоллительного Еомитета 
Союза Обществ Ерасного Ереста и Красно
го Полумесяца СССР проб). Г. А. Митерев 
направил Председателю Индийского Обще
ства Красного Креста г-а;е Раджкумари 
Амрит Каур телеграмму, в которой выра
зил от и.мени Советского Ерасного Креста 
СВОЙ сочувствие по случаю постигшего иа- 
селение некоторых штатов Индии бедст
вия. *

Пиллаи от имени индийского правитель
ства и народа выразил М. А. Меньшикову 
искреннюю признательность и благодар
ность как за выражение сочувствия Со- 
ветокого Правительства, так и за помощь 
Исполнительного Еомитета Союза Обществ 
Красиого Креста и Красного Полумесяца 
СССР.

(ТАСС).

Празднование „Дня мира" в ГДР
БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). Вчера — 

Б день 15-летия развязанной гитлеров
ским фашизмом второй мировой войны — 
население Германской Демократической 
Республики и все миролюбивые немцы от
метали «День мира».

По всей республике были проведены 
многочисленные митинги, собрания, бесе

ды, народные гулянья, в которых приня- 
Л1И участие гости из Западной Германии, 
а также из Англин, Франции, Швеции, 
Польши и других стран.

Празднование «Дня мира» вылилось в 
яркую демонстрацию протеста против аае- 
науаровской политики раскола Германии 
и по'дготовкн войны.

Митинг в Варшаве в связи с 15-й годовщиной 
нападения гитлеровцев на Польшу

ВАРШАВА, 2 сентября. (ТАСС). Вчера 
Б Варшаве состоялся массовый митинг 
трудящихся в связи с 15-й годовщиной 
гатлеровского нападения на Польшу.

Митинг открыл за-меститель председате
ля Всепольского комитета Национального 
фронта, председатель Центрального сове
та профсоюзов В. Клосевнч. С докладом 
выступил секретарь ЦК Польской объеди
ненной рабочей партии Э. Оха-б.

Участники М1итинга единодушно приня
ли резолюцию, в которой говорится:

Мы сознаем растущее превосходство сил 
лагеря мира, который, вонрени сонротав- 
лению американских 'nMnepHaaiiicTOB, до- 
6и,лся перемирия в Корее и Индо-Китае и 
дает отпор всяким попыткам вооружения 
западногерм1анс'Ких реваншистов и милита
ристов. Мы присоединяем наш ro.ioc к 
всеобщему требованию созыва совещания 
представителей четырех держав в целях

урегу.тироваиия германского вопроса, а 
также созыва конференции всех европей
ских государств в целях заключения об
щеевропейского договора о коллективной 
б̂езопасности в Европе.

Питая дружбу к французско:му народу, 
воля К миру и борьба за мир которого 
привели к тому, что был отвергнут паг 
губный для Франции и Европы пакт б 
«европейском Оборонительном сообщест
ве», мы поддерживаем предложенный на
шим правительством договор о союзе и 
взаимной помощи между Польшей и Фран
цией, который укрепил бы безопасность 
01беих стран и дело мира в Европе.

Мы шлем глубокую благодарность со-, 
ветскому народу, который спас наш народ 
от уничтожения гитлеровцами и сегодня 
оказывает на» всестороннюю помощь; в 
ст1>оительстве мирной и счастливой жиз
ни.

Открытие института внешней торговли в Китае
ПЕКИН, 2 сентября. (ТАСХ!!). Как пере

дало агентство Оиньхуа, 30 августа в 
Пекине открылся институт внешней тор
говли. Это первый институт в Китайской

Народной Республике, который будет го
товить специалистов в области внешней 
торговли.

Расширение сети вечерних и заочных школ в Польше
ВАРШАВА, 2 сенгя:бря. (ТАСС). В но

вом учебном году в Польше в школах для 
взрослых будет Обучаться бо.те© 97 тысяч 
человек — почта на 11 тысяч больше, 
■чем в минувшем учебном году.

Сейчас в стране насчитывается в 8 раз 
больше шнол для взрослых, чем в 1948

году. За минувшие 5 лет эта школы окон
чило около 125 тысяч трудящихся.

Расширилась также сеть заочного и 
взчернего обучения в высших учебных 
заведениях. В стране создано 11 вечерних 
инженерных училищ, в которых обучает
ся около 15 тысяч студентов.

Интервью депутата бундестага Шмидт-Витмака 
представителю немецкого демократического радио

БЕР1ПН, 2 сентября. (ТАСС). Агентст
во А1ДН передало интервью депутата бун
дестага Шмидт-Витмака представителю 
немецкого демократического радио:

Излагая свою тючку зрения на резуль
таты голосования в Национальном собра
нии Франции, Шмидт-Витмак сказал: 
Случилось то, на что должен был рассчи
тывать всякий здравомыслящий человек. 
Теперь ста.ю сове̂ ршенпо очевидным, ку
да привела политика канцлера Аденауэра, 
ориентировавшегося только на «европей
ское оборонительное сообщество» и до по
следнего момента добивавшегося ратаф|и- 
кации соответетвующе1го договора. Аде
науэр никогда не искал новых перспек
тив, которые соответствовали бы реаль
ным фактам. Для аденауэровской полити
ки это означает большо'З поражение.

После Лбеневского совещания, если не 
раньше, продолжал Шмидт-Витмак, бунде
стаг доллсен был добиться от канцлера 
Аденауэра проведения политики перегово
ров и соглашения по германскому вопро
су. До тех пор, пока нет единой немецкой 
точки зрения, которая исходит из общей 
немецкой инициативы, не все ве'жкяе 
державы будут рассматривать германскую 
проблему как неотложную проблему.

Существует настоятельная̂  необходи
мость пересмотра политики бо1ннокого 
правительства, нач1иная с самых ее основ, 
сказал Шмпдт-Вит-мак. В бундестаге те
перь должны найти, наконец, мужество 
порвать с политикой, которая заводит в

безвыходное положение. Однако в окруже
нии федерального канцлера, кажется, не 
намерены сделать необходимые выводы, а 
решили пожертвовать воссо<единением ра
ди ремилитаризации любой ценой. Если 
федеральный министр Штраус в своей ре
чи 31 августа охарактеризовал военный 
суверенитет как жизненный вопрос поли
тики указанных кругов, то за этим не 
скрывается ничего другого, кроме требо
вания свободы действия для тех, на ком 
уже лежит огромная ответственность за 
развязывание второй мировой войны.

На вопрос, имеется ли в Западной Гер
мании достаточно сил для борьбы против 
подобной политики, Шмидт-Витмак отве
тил: «Я твердо убеж,ден в этом. Внутри 
фракций правительственной коалиции 
также имеется немало здравомыслящих 
ПОЛНТН1СОВ, которые еще до этого поняли, 
куда может завести односторонняя поли
тика «европейского оборонительного сооб
щества». Провал этой политики вызовет 
реакцию населения Западной Германии, и 
сильное большинство потребует новой ори
ентации. Каждый депутат бундестага, учи
тывающий теперь этот факт, может быть 
спокойным, чувствуя за собой самые ши
рокие круги. Я думаю, что население За
падной Германии ожидает, что будут ©де
ланы соответствующие выводы.

Я хочу еще раз ясно подчеркнуть: я 
вижу единственную для нашего народа 
возможность в проведении конструктив
ной германской политики, которая через 
соглашение ведет к воосоеджнению».

Накануне 1Нй международной 
шахматной олимпиады

АМСТЕРДАМ, 3 сентября. (ТАСС). 
4 сентября в Амстердаме (Голландия) от
кроется 11-я международная шахматная 
о.тимшада (командное первенство _ мира). 
Ожидается участие шахматистов 25 стран 
Европы и А.мерики. Каждая страна вы
ставляет команду из шести игронов (из 
них два запасных). Советская шахматная 
команда, которая в предыдущей олимпиа
де, происходившей в 1952 году, завоева
ла первенство мира, уже прибыла в Ам
стердам. В ое составе — гроссмейстеры 
Ботвинник, Смыслов, Бронштейн, Керес, 
Геллер и Котов.

По имеющимся сведениям, в оОревнова- 
■ннях не будет участвовать команда Сое
диненных Штатов Америки из-за отсут
ствия средств на поездку в Европу.

Подходит к .•концу очередной конгресс 
международной шахматной федерации 
(ФВДЕ). На конгрессе под аплодис.менты 
представителей всех стран — членов 
ФИДЕ было принято предложение совет
ской делегации о проведенш 12 шахмат
ной олимпиады в 1956 году в Москве. 
Очередной турнир претендентов на шах
матное первенство мира среди женщин 
будет также проведен в Москве в 1955 
году.

Решением конгресса С'Оветским шахма
тистам Корчному, Нежметдинову, Фурману 
и Холмову за «"успехи в Бухарестском 
международном турнире, происходившем в 
начале этого года, присвоено звание меж
дународных мастеров.

Гроссмейстеру Бондаревскоиу присвоено 
звание международного судьи.

ПОСЛАНИЕ Ц К КОМПАРТИИ  
АРГЕНТИНЫ  К 0М М У Н И 0Т И 4Е 0К 0Й  

ПАРТИИ Ш к
БУЭНОС-АЙРЕС, 2 сентября. (ТАСС). 

Центральный комитет компартии Аргенти
ны направил коммунистической партии 
США послание, в которо.м, в частности, 
говорится: «От имени коммунистов и дру
гих №8.мократическнх сил Аргентаны вы
ражаем энергичный протест против реак
ционных мер вашего правительства, на- 
прав,1енных против вас, а.мериканских 
патрйотов-коммунистов, а такж1е против 
других демократических •слоев населения 
и сторонников мира. Мы выражаем вам 
нашу полную солидарность».

О бращ ение компартии 
Голландии к  голландскому
народу по случаю провала 

планов создания ЕО С

ГААГА, 2 сентября. (ТАСС). Газета «:Де 
ваархейд» оцубликова.т[а обращение ЦК 
коммунистической партии Голландии к 
голлан|Дскому народу. В обращении иодчер- 
кивается, что отказ Франции ратифициро
вать договор о «евроиейском оборонитель
ном сообществе» означает по;беду сил ми
ра. Еще нико'гда не было столь большой 
возможности укрепить мир во всем мире, 
как сейчас. Вместе с тем ЦК компартии 
фиксирует внимание на том, что «Haii- 
М1ИТЫ Вашингтона, в отчаянии от прова
ла своих планов ооздания европейской ар- 
М1ИИ, ищут других путей, чтобы воору- 
лсить западногермаиских поджигателей 
войны».

Провал «европейского оборонительного 
С'ообщества», говорится в обращении, ста
вит перед Голландией неотложную задачу 
создать новое правительство, которое выш
ло бы на открытый сейчас путь смягче
ния М'зждународной напряженности и 
создания системы коллективной безопас
ности в Европе.

Итальянский народ 
германского

против возрождения 
милитаризма

РИМ, 2 сентября. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Унита», вчера в Рим© перед зда
нием М1И1Ввстерства иностранных дел со
стоялась демонстрация молоцежи по слу
чаю отклонения французским пар.гамен- 
TOiM договора о «европейском оборонитель
ном сообществе». Молодежь выкрикивала 
лозунги: «Долой вооружение Германии! 
Мы хотим мира!».

Полицейские пытались разогнать участ- 
шков демонстрации, арестовав около 20 
человек. Под давлением иаселения аресто
ванные были освобонсдеяы.

В ряде областей Италии созываются 
■сиециальные народные конференции в 
связи с решением Национального собра
ния Франщш.Бонн требует продолжения ремилитаризации

провал договора о „европейской 
армии" создает благоприятные 

условия для решения 
германского вопроса

Номментарии берлинской 
печати

БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАОС). Берлш- 
ские демократические гаэзты отмечают в 
своих передовых статьях и комментариях, 
что прс<зал американо-боннских планов 
создания агресс'ИВ'Ной западногерманской 
ар.мии под флагом «европейского Рбороня- 
тэльного сообщества» (ЕОС) является 
победой не только французского народа, 
но и всех миролюбивых сил.

Газета «Нейес Дзичланд» подчеркивает: 
народы отвергают навязываемую им поли
тику создания путем возрождения гер.ман- 
ского милитаризма нового очага войны в 
Европе. Это они разгромн.ти военный па
рижский пакт. Теперь стало еще более 
ясно, что народы сильнее, чем американ
ская «политика силы».

В этой связи «Нейес Дейчланд» указы- 
ва'зт, что «выдвинутое Советским прави
тельством предложение ’ о создаяитг систз- 
мы коллективной безопасности в ‘Европе 
уже таперь оказывает большое влияние 
на ход событий».

Верлин'ские демократические газеты 
особо отмечают, что теперь дело воссое
динения Германии на мирной и демокра- 
танзекой основе, а следовательно, и дело 
обеспечения мира в Европе и во всем ми
ре, еще более, чем когда-либо, зависит от 
самих немцев.

Указав на ■подготав.тиваемые в Бонн© и 
Вашингтоне другие варианты возрожде
ния агр>гсснвной армии в Западной Гер
мании, газета «1Дер морген» пишет: 
«Французский парламент услышал голос 
народа. Но ни Аденауэр, ни болыпинство 
западногерманского бундеетата до сих пор 
не хотят согласиться с требованиями не
мецкого народа. Именно теперь необходи
мо принять во всей Германии ясное реше
ние в пользу М1ира, к которому стремится 
наш народ».

БЕР.1ИН, 2 сентября. (ТАСС). Пос.те 
решошя Национального собрания Фран
ции отвергнуть договор о «европейской 
армии», в Бонн© заметно э̂дилилась дея
тельность кругов, стремящихся любой 
ценой осуществить переадоруясеше Запад
ной Германии.

Заседания боннского прашпельства по 
этому вопросу продолжались два дня. Из 
коммюнике, опубликованного после засе- 
дашн, видно, что реваншистские круги 
Бонна не извлекли никаких уроков из 
результатов голосования в Париже. Они 
попрежнему добиваются сохранения «ев
ропейской армии» при господствующем 
положении Западной Германии.

Воинское правительство, как указы
вается в коммюнике, в целях «проведения 
преяснего курса» своей внв'Шней полнтн- 
юи разработало* план, состоящий из пяти 
пунктов, который фактически налравлен 
на углубление раскола Германии. Этот 
план в то же время является свидетель
ством дальнейшего нажима на Францию и 
попыткой шантажировать ее. Воинские 
власти в вышеназван1Ном илане требуаот 
«продолжегаия по.шитики европейского 
объединения».,.. Ош настаивают на «кон
сультациях о дальнейших переговорах по 
поводу военного объединения со странами,

ратифицировавшими договор о европей- 
ск-ом Оборрн1ите.тьном сообществе или на
ходящимися накануне ратифшкации». Та
ким образом, Бонн явно стремится к соз
данию некоей новой комбинации типа 
<;европейского оборонительного сообщест
ва» с меньшим числом стран.

Боннское правительство далее требует 
«'восстановле'Ния суверенитета». Что по
нимают боннские правители под «сувере- 
ншггетом», видно из того пункта упомяну
того плана, где предлагается «юридиче
ское ур©гул1нроваиие пребывания в феде
ральной республике войск других стран». 
Таким образом, в «суверенной Германии» 
заранее предусматривается не только по- 
.титаческое и экономическое господство 
США, но и постоянное пребываше амери- 
iKaiHCKJix войск. «Суверенитет» по-боннски 
означает безудержную мя.титариза.цию под 
контролем США и продолжение военной 
оккупации Германии.

ЮНДОН, 2 сентября. (ТАОС). Пять 
пунктов, выдвинутых правительством 
Аденауэра в опубликованном в Бонне ком
мюнике, ра1ссматриваются обозревателями 
английских газет как требование неогра
ниченного вооружения Западной Герма- 
вш.

Американская печать шантажирует Францию
НВЮ-ЙОРК, 2 сентября. (ТАСС). Ва- 

■ши:нгтрнсклй корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме», комментаруя заявл'ение Дал
леса представителям печати по поводу ре
шения французского Национального собра
ния, пишет: «Теперь, когда надежды на 
©̂ здание европейского оборонительного 
смбщества больше не оказывают на них 
сдерживающего влияния, некоторые аме
риканские дип.томаты и военные начина
ют высказывать мысль, которая ранее 
обсуждалась в частном порядке. Эта 
мысль заключается в том, что Западная 
Ге,р.мания то своей территорией, промыш
ленным потеяциалом п военнот) мощью 
настолько важнее, чем Франция, что Па
риж можно будет полностью обойти, если 
юн будет и дальше препятствовать допу
ску Бонна в систему обороны Запада».

Другим результатом «обещанной пере
оценки» а.мериканской по-шитики, продол
жает корреспондент, «может быть умеяь- 
шеше поддержки Вашингтоном действий 
Франции в других районах мира». Кор
респондент на.чекает на возможное «из.че- 
•нени© в отношении США к французскому 
колониализму в Северной Африке».

В редакционных статьях газеты ут
верждают. что отклонение Национальным 
собранием Франции парижского дого'Вора 
было якобы следствием «парламентского 
трюка», и призывают США пересмот1>еть 
евои «дружеские отношения» с Францией.

В передовой статье газеты «Нью-Йорк 
тайме» говорятся: «Провал европейского 
оборонительного сообщества в результате 
парламентского трюка в Национальном 
собрании Франции, для предотвращения 
которого премьер Мендес-Франс ничего не 
предпринял, потряс западный мир и за
ставил его быстро понять то, что Даллес 
называет «чрезвычайной ситуацией». 
Даллес требует срочных мер, чтобы пред
отвратить серьезные последствия, угро
жающие атлантическому сообществу».

«Нью-Йорк тайме» в редакционной 
статье пишет: «Прежде чем союзники 
Франции вступят в новые переговоры, им, 
может быть, следовало бы выяснить, в 
состоянии .ти нынешнее правительство 
выпо.гнить 'Новые обязательства Франции 
лучше, чем прежнее». Газета бесцеремон
но заявляет, что одним из ‘возможных 
средств разрешения проблемы были бы 
новые выб'Оры для создания «более дееспо
собного Национального собрания».

По словам «Нью-Йорк тайме», другой 
воз-можностью было бы создание «европей
ского оборонительного сообщества» без 
Франции, иля же «союз между США, Ан
глией и Германией, который присоединтгт 
Германию к северо-атлантическому бло
ку».

Газета в шантажистежом тоне заявляет, 
что от Франции зависят, будут ли приме
нены к ней эта «жестки© меры».

СШ А гот овят ся за клю чи т ь военны й пакт  
с Чан Кай-ш и

ПЕКИН, 2 ceHTHiepH. (ТАСС). Как пере
дает агентство Оиньхуа, США форсируют 
переговоры с гоминдановцами о заключе
нии так называемого «пакта взан.мной 
обороны».

Как сообщается, американский «посол» 
при гоминдаН'Овской клике Ренкин, недав-
Ш И Н Р Н П 9Я Ж М Я Ш т^1Н Ь 1!!1Ш Я № Ж Л Н П Я И И В а1

но воевративш1ипся из Ва-шингтона на 
Тайвань, 30 августа имел секретные пе
реговоры с Чан Кай-ши и гош'гндановс'кям 
«министром иностранных дел» Джорджем Е 
относительно заключения  ̂вышеназван
ного пакта. Ренкин, как указывают, пе
редал Джорджу Е проект пакта, разрабо
танный америкавокми властями.

США ОКОЛАЧИВАЮТ АГРЕСОИВНЫЙ 
БЛОК В ЮГО-ВОСТОЧНОЙ АЗИИ

ШАНХАЙ, 3 сентября. (ТАСС). 6 сен
тября в Манил© (Филиппины) по инициа
тиве США открывается конференция 8 
стран для создания воентго блока в Юго- 
Восточной Азии (СЕАТО). Как известно, 
первоначально Соединенные Штаты пред- 
по.тагали включить в этот блок вс© стра
ны Юго-Восточной Азии. Однако важней
шие страны этого района — Индия, Бир
ма, Индонезия и Цейлон, пони'Мая, что 
создаваема организация носит явно аг
рессивный характер, отказалясь участво
вать в конф|еренцви или хотя бы послать 
на нее своих наблюдателей. Лишь Филип
пины и Таиланд, по'коряо следующие аме- 
ряканск-ой политике, да Пакиста1Н, кото
рый связан амерпканской «помощью», по- 
слачти своих представителей в Манилу. 
При этом Пакистан сделал существенную 
оговорку. Паиистанское правителвство за- 
яви.то, что сам ф)акт присутствия его 
представитвля на конф|еренции не должен 
связывать Пакистан решениями, которые 
будут приняты остальными участниками 
■конференции, если представитель Паки
стана не одобрят их.

|Для участия в конференции уж© при
были представител1и США, Англии, Фран
ции, Австралии, Новоц Зеландии, Фи.тип- 
ппЕ, Таиланда и Пакистана. Практически 
переговоры начались 1 сентября, когда 
эксперты упомянутых стран встретились 
для преяварительного совещания.

Министр иностранных дел Велимбри- 
таняи Иден, который должен был возгла
влять английскую делегацию, в последний 
момент .решил не присутствовать на кон- 
ф>гренцшг.

Еа-к сообщает манильский корреспон
дент газеты «Дейли телеграф энд морнинг 
пост», «ужз перво© заседание рабочего 
комитета СЕАТО прошло под знаком^ерь- 
езных ра.зноглас1ИЙ». Некоторые делегаты, 
пишет он, «не скрывают, что они разоча
рованы американской позицией». В част
ности, эти делегаты, по словам 'корресион- 
дента, относятся весьм;а настороженно к 
попытке США, в нарушение женевских 
соглашений, вовлечь Лаос, Еа.мбоджу и 
Южный Вьетнам в новый военный блок 
(СЕАТО).

Кроме того, Соед1инвнные Штаты хоте
ли бы расширить рамки вновь создавае
мой оргашвацти путем включения в нее 
острова Тайвань, где окопалась вышвыр
нутая китайским народом с материка чан- 
кайшпстская клика. Однак.о, по соббЩ’ени- 
ям корреспондентов из Манилы, такая по
пытка «вызовгет оживленное противодей- 
ств1ие Англии, Франции, Австралия и Но- 
во'П Зечтандии».

Чтобы хоть как-нибудь прикрыть аг
рессивный характер блока, некоторые 
участники конференции предлагают уда
лить из проекта дотов'ора, представленно
го Соедяненны.ми Штатами, упоминания об 
«угрозе коммунизма». Они полагают, что 
такое изменение ■ тер.\гинолопия поможет 
обмануть бдительность народов стран 
Юго-Восточной Азии — Индии, Цейлона, 
Бирмы и Индонезии и тем или шым' спо
собом вов.течь их в этот агрессивный во
енный блок.

В качестве приманки для таких стран 
в проект договора включены туманные 
намеки на какие-то экономически© б.тага, 
которые якобы получат эти страны от 
новой организация, ес.ш они присоеди
нятся К ней.

И ност ранный капит ал  
в Индонезии

ДЖАКАРТА, 2 сентября. (ТАСЮ). Газета 
«Таймс оф Индонезия» сообщает, что, со- 
гласно данным, оотубл‘икованным цент
ральным департаментом сельского хозяй
ства Индонежи, 96 процентов крупных 
плантаций на ос.тровах Ява и (Суматра 
принадлежат иностра|Нца1М и только 4 
процента индонезийцам, Наибольшоз .ко
личество планта.ций принадлежит голланд
цам, англичанам и американцам.

Зам. рздактора С. А. КРОПАЧЕВ,

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

му.зыкальной комедии.
4 сентября — «Корневильские коло

кола».
5 сентября днем — «Корневильские 

колокола», вечером — «Сильва».
6 сентября — «Мечтатели».
7 сентября — Прощальный концерт.
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 4 сен

тября — «Женщина идет по земле». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11.

Кинотеатр икГёни И. Черных. 4 сен
тября. Большой зал. — «Веселые звез
ды». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Ма
лый зал для детей — «Максимка». Се
ансы: 12-30, 2-Зр.

Объявляется набор в областную 
санаторно-лесную школу на осен
не-зимний сезон детей с  тубинток- 

сикацией, со 2-го по 6-й классы.
С направлением из тубдиспансе

ра обращаться за путевкой в обл- 
оно, школьный сектор, 3 этаж, 61 
комната.

Требуется бухгалтер-ревизор.
Обращатьс'я: г. Томск, кинотеатр 

имени М. Горького, отдел кинофикации.
2—1

Требуются: с1̂ »оительные рабочие, в 
том числе плотники с гарантийной опла
той труда, шофер, тракторист на трак
тор КД-35 и машинистка.

’ Обращаться: г. Томск, Татарская ули
ца, 16, отдел кадров.

3 — 2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

4 и 5 сент ября В ОБЛДРАМ ТЕАТРЕ
Солист Государственного академического Большого театра Союза ССР, 

народный артист СССР, лауреат Сталинской премии

Максим Д о р м и д о н т о в и ч  М И Х А Й Л О В
(бас)

, Оперные арии, романсы, русские народные песни.
Анна КУЗНЕЦОВА (сопрано), Татьяна ДЕВЛИШЕВА (художест. слово), 

Екатерина ЛУЖИНСКАЯ (рояль). Программу ведет Михаил ЦЫН.
Начало в 9 часов вечера. 5 сентября дневной КОНЦЕРТ—начало в 1 час дня.

Касса с 12 до 4 ч. и с 5 до 9 час. вечера.

Доводится до сведения всех подписчиков, не получивших на руки об
лигаций Государствен1того займа развития народного хозяйства СССР 
(выпуск 1953 года) на оплаченную сумму, что облигации этого займа мон:- 
но получить в центральной сберегательной кассе по месту уплаты взно. 
сов по справкам предприятий, учреждений и организаций, в которых про
водились расчеяы по займу.

Выдача этих облигаций центральными сберегательными кассами будет 
производиться до 15 мая 1955 года.

Подписчики, не получившие до этого срока облигации по своей под
писке, лишаются права на их получение.

УПРАВЛЕНИЕ Г0СТРУДСБЕ)РКАСС И 
ГОСКРЕДИТА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

Клубу спичечной фабрики «Сибирь» 
на постоянную работу требуется худо
жественный руководитель. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться в любое время рабочего 
дня в фабричный комитет фабрики.

Томскому техникуму железнодорож
ного транспорта требуется штатный пре
подаватель черчения.

Обращаться: Томск-П, Стародепов
ская улица, 101.

2 —  1

Томской конторе желдорпроекта тре
буются на проектные работы: инженеры 
и техники-сантехники, машинистки, 
чертежники, шоферы и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2 — 1

Томской областной дирекции радио
трансляционных сетей требуются на по
стоянную работу: инженеры, техники, 
монтеры, счетовод и рабочие на линии.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 18, 11 окно. 2 — 2

Томскому политехническому институ
ту требуются: гардеробщицы, кочегары, 
рабочие и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9 . отдел кадров.

5 — 4

Томское лесотехническое
училище

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРЯЕМ УЧ АЩ И ХС Я,
окончивших 10 классов.

Училище готовит электррмеха- 
ников, мастеров лесозаготовок, 
нормировщиков, крановщиков, де- 
сятников-прнемщиков, механиков 
агрегатных лебедок, механиков ле
сопунктов.

Срок обучения от 1-го года до 
2-х лет.

Прием производится до 15 ок
тября.

Обучение бесплатное. Успеваю
щим выплачивается стипендия. 
Воспитанники детских домов, круг
лые сироты и дети инвалидов Оте
чественной войны 1-й и 2-й 
группы обеспечиваются бесплат
ным питаннем, обмундированием 
и стипендией.

Нуж,дающтмся иногородним 
предоставляется бесплатное обще
житие.

Обращаться: г. Томок, Коммуни
стический проспект, 120.

Требуются на постоянную работу: ин
женер по капитальному строительству, 
бухгалтер и учетчик.

Обращаться: г. Томск, здание облис
полкома, комната 18, 2-й этаж, обл-
промстром, вход с переулка Батенькова.

2—2

Областному финансовому отделу тре
буются: ревизор по государственным до
ходам и старший бухгалтер по бюджету.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 3-й этаж, комната 21.

2—2

Гр-ка Бугаева Валенгина Тимофеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Чи
тинская, 3, возбунгдает дело о расторже
нии брака с гр-ном Бугаевым Алексан
дром Степановичем, проживающим в 
Крымской области, город Белогорск, 
улица Продольная, 12.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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